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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

En Proyecto 7 subterráneas para el CH 
Para el mes de septiembre a más tardar, el Instituto Municipal de Planeación podría 
sugerir al Gobierno que encabeza Eduardo Rivera, el arranque de la construcción de un 
par de estacionamientos subterráneos, el primero en la 5 Oriente entre 2 y 4 sur, y el 

segundo en el paseo bravo. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Chóferes ganan $300 por 16 horas de trabajo diario 

Los incrementos en las tarifas del transporte público significan para los chóferes 
complicaciones y reducción en sus ingresos, no así en los recursos de los concesionarios o 
patrones, expresaron en entrevista con EL HERALDO DE PUEBLA operadores de rutas. 
(Heraldo) 

   

 

 

Se desintegra 50% de familias 
El Congreso del estado ya giró instrucciones a los 217 presidentes municipales para que 

no promocionen obra pública y respeten la veda electoral, así lo dio a conocer el 
presidente de la comisión de Asuntos Municipal de dicho poder, Jesús Zaldívar Benavides. 
(Síntesis) 

  

 

 

Diputados maquillan Ley de transporte 
Con el acuerdo acerca del incremento al transporte público de pasajeros, que será de un 
peso pero este llegará hasta finales de 2013, además del nuevo censo de los mototaxis 

que circulan en Puebla, y algunas modificaciones menores al documento, se lleva a cabo 
la última sesión del Congreso del estado con el fin de aprobar las reformas a la Ley del 

Transporte. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Reinicia cacería de marinistas 
Luego de la determinación de responsabilidades en contra de Antonio Hernández y Genis, 
y Ricardo Villa Issa, desde el Congreso del estado se reactivó -tras el proceso electoral- la 
―cacería‖ de marinistas, una vez que la Comisión Inspectora tiene en la mira otro paquete 

de exfuncionarios destacados en el sexenio anterior. (Cambio) 
  
 

 

Se iguala AMLO a Hidalgo, Morelos, Juárez, Madero… 
Al comenzar en el municipio de Nezahualcóyotl la jornada de 142 asambleas informativas 
sobre las irregularidades en las elecciones, el candidato presidencial de la izquierda, 

Andrés Manuel López Obrador, se comparó con héroes nacionales al señalar que ellos 
también fueron atacados por oponerse a las injusticias. (Milenio) 

  
 

 

Inegi: Puebla, segunda en descargas de aguas residuales sin tratar 
El estado de Puebla es el segundo lugar nacional en puntos de descarga de aguas 
residuales municipales sin tratamiento, con 226 tiraderos, apenas 45 menos que el 
estado de México, que es el primer lugar nacional. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Alcanza la cartera vencida del Soapap los dos mil 805 millones de pesos 

Los adeudos de los usuarios del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (Soapap) alcanzaron los dos mil 805 millones 892 mil pesos hasta el 24 de julio de 

este año, lo cual representa un incremento del 31 por ciento en la cartera vencida en 
comparación con los números reportados a principios de 2012. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle se reúne con representantes de la Iglesia 
Con motivo del XXVII Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo (ENJES), el 
Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con Monseñor Christophe Pierre, Nuncio 

Apostólico en México y Monseñor Víctor Sánchez Espinoza, Arzobispo de Puebla. 
(Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Tres „narco laboratorios‟ y 5 „Zetas‟, el saldo del paraíso del narco en Puebla  
En los últimos quince días, el saldo que ha dejado la inseguridad en Puebla es el hallazgo 
de tres narco laboratorios, al menos cinco personas relacionadas con ellas y otros cinco  
integrantes del cártel de ‗Los Zetas‘, de los cuales; dos son capos pesados, según la 
Secretaría de Marina Armada de México. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Narcolaboratorio en Huaquechula; producían cristal 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal ubicó el centro productor de drogas en el 

paraje conocido como Potrero Grande, donde hallaron bolsas con diversos químicos para 
la elaboración de drogas, como cristal y metanfetaminas. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Planean 5 trenes para DF 
La SCT lanzó licitaciones para realizar estudios sobre cinco proyectos ferroviarios en el 
DF, que beneficiarían a más de 9 millones de personas.(Reforma) 

  
 

 
SAT: honestidad valiente no ha pagado ISR por donativos 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que Honestidad Valiente, 
organización civil que recibe aportaciones para apoyar a Andrés Manuel López Obrador, 

sólo informó sobre donativos recibidos en dos de los últimos seis años reportados al 
organismo recaudador. (El Universal) 

 
 

 

 

Se iguala AMLO a Hidalgo, Morelos, Juárez, Madero… 

Al comenzar en el municipio de Nezahualcóyotl la jornada de 142 asambleas informativas 
sobre las irregularidades en las elecciones, el candidato presidencial de la izquierda, 
Andrés Manuel López Obrador, se comparó con héroes nacionales al señalar que ellos 
también fueron atacados por oponerse a las injusticias. (Milenio digital)  

  
 

 

Víctimas de bullying, 4 de cada 10 estudiantes de primaria 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) consideró que ante la extensión 
del fenómeno bullying en las escuelas del país, donde se estima que cuatro de cada 10 
alumnos entre los seis y 12 años de edad han sufrido algún tipo de agresión. (La Jornada) 

  
 

 

Brilla el cobre en auge minero mexicano 
Empresas de México, China, Corea del Sur y Canadá desarrollan cuatro nuevos proyectos 
para extracción de cobre con una inversión conjunta de 2,810 millones de dólares, el 

máximo monto desde el actual auge de la minería. (El Economista Digital) 
  
 

 

IFE hizo 844 diligencias sobre fondos de campaña 
El Instituto presentó ayer sus argumentos respecto a nueve expedientes de quejas sobre 
supuesto financiamiento ilícito. Señala que cada diligencia puede abarcar más de 30 días. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Sin ejercer, 60% de profesionistas; egresan con conocimientos obsoletos 
Sólo 40 de cada 100 profesionistas en México tienen un empleo relacionado con su 
formación universitaria, de acuerdo con la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP 

y la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del tercer trimestre de 2012. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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MILENIO  

 Programa de bacheo llegará a los 100 mdp de inversión: Eduardo Rivera 
Con los 10 millones de pesos extras que se le podrían destinar al programa de bacheo que se aplica a la ciudad de 
Puebla, la inversión en este rubro alcanzarían los 100 millones de pesos, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Expuso que hasta el momento se han invertido 90 millones de pesos, los cuales reconoció que han sido 
insuficientes para resolver el problema de los baches, ―es un problema que se tiene en toda la ciudad, esta es una 
solución parcial, no es de fondo, vamos por la ruta correcta, desafortunadamente el impacto que se tiene con las 
lluvias deja la carpeta asfáltica en malas condiciones‖. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b367bfc1b  

 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia Eduardo Rivera incremento de cuadrillas de bacheo 
El Alcalde capitalino giro instrucciones a fin de aumentar de 50 a 80 cuadrillas de trabajo para reparar lo antes 
posible las avenidas principales. Así mismo se han entablado conversaciones con las empresas responsables del 
bacheo para que continúen sus labores durante los sábados y domingos. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, puso en marcha trabajos adicionales de bacheo en las principales avenidas de la capital con una inversión 

de 21 millones  798 mil 523 pesos. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Eduardo-Rivera-
incremento-de-cuadrillas-de-bacheo&id=44778 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 Blinda la SSPTM información financiera durante 6 años 
La SSPTM de Puebla blindó por seis años toda la información financiera de la dependencia, relacionada para la 
adquisición de bienes y servicios, bajo el argumento de que dar a conocer los datos referentes podría poner en 

riesgo a la ciudadanía, con lo cual se negó dar a conocer los montos erogados y las empresas privadas que se han 
beneficiado a través de los contratos con el ayuntamiento. La Unidad Administrativa de Acceso a la Información 
dio a conocer el acuerdo de clasificación reservada, firmada el 1 de julio por el titular de la dependencia, Amadeo 

Lara Terrón, como respuesta a las solicitudes, realizadas por este medio de comunicación. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49953-blinda-la-ssptm-informacion-financiera-durante-
6-aos 

 
HERALDO 

 Sancionan a 42 funcionarios por no presentar declaración patrimonial. 
El contralor municipal de Puebla, Santiago Martínez Sánchez, dio a conocer que del 15 de febrero pasado a la 
fecha han sido sancionados 42 funcionarios del ayuntamiento por no presentar sus declaraciones patrimoniales. El 
funcionario explicó que en la mayoría de los casos se determinan sanciones de hasta un año de inhabilitación, por 
incumplir con la presentación obligatoria del detalle de posesiones materiales y recursos económicos, que es el 
requisito para cotejar la información cuando se presume de enriquecimiento ilícito. (Redacción) 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49954-sancionan-a-42-funcionarios-por-no-presentar-

declaracion-patrimonial 
 

 
 
MILENIO  

 Es ilegal el cobro de 10 pesos para ver el Cuexcomate: Eduardo Alcántara  
El director de Atención Vecinal del ayuntamiento de Puebla, Eduardo Alcántara Montiel indicó que es ilegal el 
cobro de 10 pesos que realiza el presidente de la junta auxiliar de La Libertad, Julián Limón García en el parque 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b367bfc1b
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Eduardo-Rivera-incremento-de-cuadrillas-de-bacheo&id=44778
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Eduardo-Rivera-incremento-de-cuadrillas-de-bacheo&id=44778
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49953-blinda-la-ssptm-informacion-financiera-durante-6-aos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49953-blinda-la-ssptm-informacion-financiera-durante-6-aos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49954-sancionan-a-42-funcionarios-por-no-presentar-declaracion-patrimonial
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49954-sancionan-a-42-funcionarios-por-no-presentar-declaracion-patrimonial
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del Cuexcomate, denominado el volcán más pequeño del mundo. Desde hace varias semanas se ha implementado 
en el lugar un cobro de 10 pesos para observar el fenómeno natural, lo que ha ocasionado la inconformidad de los 
vecinos y visitantes. Por ello, Alcántara Montiel explicó que la administración municipal solicitó a Limón García que 
no realice el cobro. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b368185ec      

 
MILENIO  

 Sanciona Contraloría a 42 empleados del ayuntamiento de Puebla  

En lo que va de 2012 la Contraloría Municipal ha sancionado a 42 funcionarios públicos por no presentar sus 

declaraciones patrimoniales, ni realizar el pago de sus multas, indicó el titular de la dependencia, Santiago 
Martínez Sánchez. Entrevistado durante la aplicación del programa de bacheo en el Boulevard Norte, el contralor 
explicó que los trabajadores sancionados alcanzaron inhabilitaciones temporales de hasta un año por desobedecer 
la disposición establecida por la administración municipal. ―No atendieron a pesar de los exhortos que se les hizo, 
no pagaron sus multas y esto fue tomado como una desobediencia, eso amerita la inhabilitación de un año‖. 
(Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b367d1a8a  
 
MILENIO  

 Recibe Protección Civil municipal hasta 60 reportes por lluvias vía Twitter 
Ante las constantes lluvias que han azotado a la ciudad de Puebla, la dirección de Protección Civil Municipal recibe 
un estimado de 40 a 60 reportes ciudadanos vía redes sociales, principalmente a través de Twitter, explicó el 
titular del área Gustavo Ariza Salvatori. El funcionario comentó que los twitts detallan información de afectaciones 

o daños en tiempo real, así como fotografías, lo que permite que las cuadrillas acudan a atender los reportes. 
Explicó que el promedio de llamadas que se realizan al número 066 del Centro de Emergencia y Respuesta 

Inmediata (CERI), por lluvias es de 20 al día, de las que tres son falsas alarmas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3682b603  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El Rasto Municipal reconoce la trayectoria de empleados con más de 35 años de servicio 
Industrial de Abastos de Puebla reconoció a  tres trabajadores que cumplieron con su ciclo laboral dentro del 
Rastro Municipal, así lo informó Alejandro Landero León, director del área. Landero León señaló que con esta 

acción no solo se está cumpliendo con el compromiso de llevar a cabo una jubilación digna y apegada a lo que 
marca la ley, sino que se les otorga por primera vez, en los 42 años que tiene el Rastro, un reconocimiento a 

quienes han dedicado parte de su vida al servicio de los poblanos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38871:el-rasto-municipal-reconoce-la-
trayectoria-de-empleados-con-m%C3%A1s-de-35-a%C3%B1os-de-servicio&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Incrementa el costo del bacheo por metro cuadrado en la capital 
A 280 pesos se cotizó en julio de este año el metro cuadrado de bacheo en la ciudad de Puebla, lo que implica un 
incremento de poco más de 100 pesos en comparación con el primer semestre de 2011, de acuerdo con cifras del 
Sistema de Indicadores de Desempeño (Sindes). En la primera mitad del año pasado, las obras para tapar los 
baches costaron aproximadamente 186.49 pesos, lo cual implica que en el lapso de 12 meses el precio del bache 
por metro cuadrado creció en un 50 por ciento. De acuerdo con el regidor David Méndez Márquez, presidente de 
la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del cabildo, es imposible calcular cuántos baches existen 

actualmente en la capital. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38860:incrementa-costo-del-bacheo-por-
metro-cuadrado-en-la-capital&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b368185ec
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b367d1a8a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3682b603
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38871:el-rasto-municipal-reconoce-la-trayectoria-de-empleados-con-m%C3%A1s-de-35-a%C3%B1os-de-servicio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38871:el-rasto-municipal-reconoce-la-trayectoria-de-empleados-con-m%C3%A1s-de-35-a%C3%B1os-de-servicio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38860:incrementa-costo-del-bacheo-por-metro-cuadrado-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38860:incrementa-costo-del-bacheo-por-metro-cuadrado-en-la-capital&Itemid=332
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 Analco Etage, campeón del “Torneo de Futbol de los Barrios 2012” 
Con el césped del Estadio Olímpico Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla como testigo 
de honor, el conjunto de Analco Etage se proclama campeón absoluto del ―Torneo Municipal de Futbol de los 
Barrios 2012‖ que terminó en tiempo regular con los cartones empatados a un gol y tuvieron que llegar a la tanda 
de penales para mostrar gran superioridad frente a la oncena de S.U.E.T.H.A.P.I.P.O.P.D. anotándole tres tantos 

más para terminar con un marcador global de 4 goles a 1. A lo anterior y durante su oportunidad, Ximena Mata 
Zenteno, Directora General del Instituto Municipal del Deporte felicitó a todos los equipos participantes. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/analco_etage_campeon__del_torneo_de_futbol_de_los_barrios_2012 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Rastro Municipal reconoce la trayectoria de empleados con más de 35 años de servicio. 

―El Presidente Eduardo Rivera Pérez se ha preocupado por diversas acciones, para proporcionar servicios de 
calidad y abastecimiento carne, y al mismo tiempo generar una relación de dignidad y respeto con los 
trabajadores‖, Alejandro Landero León, Director de Industrial de Abastos Puebla. Este reconocimiento es el 
primero que otorga una administración municipal en los 42 años de funcionamiento del Rastro Municipal.  
Industrial de Abastos de Puebla reconoció a  tres trabajadores que cumplieron con su ciclo laboral dentro del 
Rastro Municipal, así lo informó Alejandro Landero León, director del área. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=44781 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Comuna reconoce trayectoria de tres trabajadores del Rastro Municipal 
Industrial de Abastos de Puebla reconoció a  tres trabajadores que cumplieron con su ciclo laboral dentro del 
Rastro Municipal, así lo informó Alejandro Landero León, director del área. Landero León señaló que con esta 
acción no solo se está cumpliendo con el compromiso de llevar a cabo una jubilación digna y apegada a lo que 

marca la ley, sino que se les otorga por primera vez, en los 42 años que tiene el Rastro, un reconocimiento a 
quienes han dedicado parte de su vida al servicio de los poblanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28363:ayuntamiento-de-puebla-
reconoce-trayectoria-de-tres-trabajadores-del-rastro-municipal&Itemid=125 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Manzanilla se deja apapachar en San Baltazar 
Como si fuera ya todo un candidato, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se dejó ―apapachar‖, 
abrazar, besar, por las decenas de vecinos de la junta auxiliar de San Baltazar Campeche a quienes prometió 
resolver sus problemas. De esta manera corrió la tercera Jornada de Lectura, a la que la Secretaría General de 
Gobierno, llevó un ―pedacito‖ del ―Canal de las Estrellas‖ a cientos de personas de escasos recursos. Para este 

domingo, las mujeres llenaron las sillas colocadas en templete para ver de cerca y gritarle piropos al actor Patricio 
Borguetti.Los caballeros —taqueros, albañiles, trabajadores del mercado y hasta uno que otro ―teporocho‖ 
perdido— se dieron vuelo con Odalys Ramírez, a quien trataron con respeto verbal, pero no visual. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98337 

 

 
 
CAMBIO 

 Turismo, oportunidad de negocio en Puebla. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/analco_etage_campeon__del_torneo_de_futbol_de_los_barrios_2012
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=44781
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28363:ayuntamiento-de-puebla-reconoce-trayectoria-de-tres-trabajadores-del-rastro-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28363:ayuntamiento-de-puebla-reconoce-trayectoria-de-tres-trabajadores-del-rastro-municipal&Itemid=125
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98337
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En el primer trimestre de este año, la actividad económica de Puebla reportó un crecimiento del 7.1 por ciento, 
cifra que representa 2.5 por ciento más que la media nacional, que para este mismo periodo fue de 4.6 por 
ciento. De acuerdo al reporte del ITAEE, el INEGI señaló que el sector industrial del estado fue el más dinámico, 
ya que presentó un crecimiento del 10.8 por ciento, que contrasta con el 4.5 por ciento de la media nacional para 
el mismo periodo. Por tanto, dichas cifras comprueban que el buen desempeño de la actividad económica y el 

avance del sector turístico, colocan a Puebla como una de las entidades con oportunidades de negocios, atractiva 
para la inversión y paseantes nacionales e internacionales. (Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-sd-especial-turismo-oportunidad-de-negocio-en-
puebla.htm 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Vecinos de la Rivera Anaya detuvieron a un ladron y cuando llego la patrulla bloquearan la salida 
estuvieron a punto de enfrentar  a la policía. 
 Murió una persona  de infarto en privada naranjos y boulevard  Puebla en bosques de san Sebastian. 
 Los jóvenes del encuentro con el espíritu santo detectaron que el 50% de hogares Poblanos se encuentran 
en desintegración familiar. 
 La temporada de lluvias obliga a la vigilancia y  monitoreo de  300 casonas viejas en le centro histórico 

dice el ayuntamiento de Puebla. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad concesionar a empresas la construcción de nuevas 
vialidades a través del esquema PPS.  
 La dirigenta del Comité municipal del PRI Claudia Hernández se pronunció porque la redistritación que va 
tener Puebla en la capital se registran dos nuevos distritos.  
 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El edil de Puebla, ERP planea adquirir un crédito bancario o realizar un convenio con una empresa a través 

de un esquema de prestación de servicio con el objetivo de bachear cada avenida de la ciudad, reconoció que el 
presupuesto para este rubro es insuficiente para tapar los hoyos derivados de las lluvias.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla mantiene abierta una investigación en contra del Presidente Auxiliar de La 
Libertad, Julián Limón García, quien desde hace algunos meses renta para eventos sociales el volcán Cuexcomate 
e incluso cobra la entrada a los visitantes. 
 el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, anunció una inversión adicional de 21 millones de pesos, así como el 
incremento de las cuadrillas de bacheo, que de 40 pasarán a 80. 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-sd-especial-turismo-oportunidad-de-negocio-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-sd-especial-turismo-oportunidad-de-negocio-en-puebla.htm
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre la lectura por la paz, se llevó a cabo la tercera jornada en San Baltazar Campeche, de esto ya 
hemos platicado en repetidas ocasiones, ya vamos retomar el tema. 
 El presidente municipal ERP dice que crece el número de 30 a 80 el número de cuadrillas para tapar los 
baches y es que hay baches por todas partes, que fea esta la ciudad en esta temporada de lluvias. Y no deja de 
llover y están cayendo aguaceros impresionantes.  

 Mil 560 mdp es la derrama económica que se registrará en Puebla con el regreso a clases, es mucho 
dinero el que se gasta en útiles, uniformes y zapatos.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La primera generación de Artes Circense  se gradúo  13 jóvenes terminaron esta carrera es la primera 
escuela de este tipo en México y Latinoamérica. 
 Puebla fue sede de la reunión de  jóvenes encuentro con el espíritu santo cerca de  20 mil participantes en 
el centro expositor  de  Puebla. 
 En esta temporada se incremente el flujo de padres de familia que ya acuden a surtir la lista de útiles  
escolares de sus hijos debido a esto  algunos  establecimientos han extendido sus horarios hasta domingos. 

 Las condiciones climáticas continuaran con lluvias y granizadas así lo dijo el servicio meteorológico 
nacional. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

  Encuentran un vehículo en el fondo del camellón central en periférico a la altura de Forjadores, al parecer 
el conductor perdió el control de la unidad y cae, no hay lesionados.  
 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia SEP programa de becas para bachillerato y universidades 
La Secretaría de Educación Pública estatal informó que a partir del lunes 6 de agosto se implementará el 
programa BK2 Puebla, a fin de apoyar a egresados de los bachilleratos y preparatorias que aspiran a continuar 

sus estudios superiores. Este año, además se incorpora a estudiantes egresados de educación básica para 
ingresar al bachillerato. Las listas de las instituciones que participan en el programa, así como las becas que 
ofertan para cada uno de los niveles educativos y programas académicos respectivos, se encontrarán disponibles 

a través de las siguientes páginas electrónicas: sep.puebla.gob.mx y pueblauniversitaria.mx. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636782.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Siete de cada 10 poblanos usan transporte público  
A pesar de que el 70 por ciento de las personas que habitan en la zona metropolitana de Puebla usan el 
transporte público debido a la falta de recursos económicos para adquirir un vehículo particular, las políticas en 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636782.htm
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materia de transporte y vialidad no han priorizado la forma de movilidad de la mayor parte de la población.  
Anuar Musalem Valencia, director de vialidad de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), 
informó que el índice de ocupación promedio de un auto particular es de 1.4 personas, mientras que el de un 
transporte público es de 286. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636694.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Eliminaría agricultura por contrato el intermediarismo 

El trabajo de agricultura por contrato con la empresa Jumex, acuerdo firmado el pasado viernes, permitirá a los 
agricultores eliminar el "coyotaje" que persiste en el municipio de Soltepec y del cual depende la venta total de la 
producción anual de manzana en el municipio.  El edil, Oscar Peralta Pérez, informó que la producción del fruto es 

de 10 mil toneladas, de las cuales solamente se vendía el 50 por ciento y el resto, prácticamente se desechaba al 
no haber mercado en donde posicionar el producto ya que muy pocos agricultores podían llegar a las plazas a 
rematar su trabajo. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636729.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Desinteresa en el sol azteca expulsión de De la Rosa. 
Tanto a Izquierda Democrática Nacional (IDN) como a Nueva Izquierda (NI), que son dos agrupaciones dentro del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se pelean por el control del mismo, les da igual que Miguel Ángel 
de la Rosa sea expulsado de las filas perredistas. Al respecto, el diputado local del partido del sol azteca y líder de 
Nueva Izquierda, Eric Cotoñeto Carmona, aseguró en entrevista con medios, que no les interesa la situación de 
De la Rosa. "La corriente de Izquierda Democrática Nacional (IDN), que encabeza Jorge Méndez Spínola, ya buscó 

ante la dirigencia nacional del PRD la expulsión de Miguel Ángel de la Rosa Esparza", señaló el legislador. (Andrés 
Herrera Ruiz)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49939-desinteresa-en-el-sol-azteca-expulsion-de-de-la-
rosa 

 

 
 
HERALDO 

 Prevé el PAN realizar reestructuración completa. 
El PAN sufrirá una completa reestructuración desde su dirigencia estatal, con la salida de Juan Carlos Mondragón 
Quintana, hasta los integrantes del comité, como resultado de la visita que hizo hace unos días su líder nacional, 

Gustavo Madero. El mismo Mondragón se ha encargado de estar informando a la estructura panista de que no 
seguirá al frente del Partido Acción Nacional en el estado, "por lo menos a mí ya me lo dijo", reveló el coordinador 
de la bancada panista en el Congreso local, Mario Riestra Piña. Esto -dijo- es para que el instituto político esté 
listo para enfrentar el reto del 2013 en que estarán en juego 217 presidencias municipales y diputados al 
Congreso del Estado. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49940-preve-el-pan-realizar-reestructuracion-completa 
 

 
 

SINTESIS 

 Recibe RMV a Enrique V. Iglesias 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle recibió en Casa Puebla a Enrique V. Iglesias, secretario General 
Iberoamericano de la Cumbre de Jefes de estado y de gobierno de Iberoamérica, con quien intercambió puntos de 
vista sobre la situación económica internacional, como parte del coloquio ―Después de la crisis ¿Está claro el 
rumbo?‖. Asistieron al encuentro con Moreno Valle, el presidente del Congreso estatal, Edgar Salomón Escorza; el 
coordinador de la fracción del PAN, Mario Riestra Piña; los rectores de la BUAP, Enrique Agüera y de la Udlap, Luis 
Ernesto Derbez, entre otros. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636694.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2636729.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49939-desinteresa-en-el-sol-azteca-expulsion-de-de-la-rosa
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49939-desinteresa-en-el-sol-azteca-expulsion-de-de-la-rosa
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49940-preve-el-pan-realizar-reestructuracion-completa
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Niega Fernando Manzanilla que puebla tenga como problema al narcotráfico 
En medio de la detención de miembros del crimen organizado en la entidad, el secretario general de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, negó que Puebla tenga como problema al narcotráfico y que este se haya instalado 
por encima del blindaje del estado irrumpiendo la tranquilidad de la población. Para reforzar su dicho, el 
encargado de la política interna citó que el reporte 2011 del Sistema Nacional de Seguridad (SNSP), ubica a 
Puebla como la entidad más segura del país por sus niveles bajos en delitos del orden federal y narcotráfico. 
(Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Nueva Alianza sostendrá reuniones con diputados federales electos: GIM 
El presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado anunció que sostendrá reuniones con los 
diputados federales electos y los excandidatos aliancistas a fin de mantener vínculos sobre el quehacer legislativo 
que beneficien la transformación del estado. Destacó que a la par de las reuniones con los Diputados Electos de 

otros partidos políticos, también sostendrá reuniones con los Legisladores Federales electos de Nueva Alianza a fin 
de que apoyen al Estado a obtener recursos históricos para el Presupuesto Federal que se ejercerá el próximo 
año. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Avala Mario Riestra labor de Juan Carlos Mondragón 
El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, avaló el trabajo de su actual 
líder estatal, Juan Carlos Mondragón e informó que bien podría seguir al frente del comité en el 2013, aunque el 
mismo presidente le dio a conocer que no seguirá. En entrevista, refirió que la labor de Mondragón Quintana fue 
exitosa y dio resultados ante un escenario complicado a nivel nacional, de tal forma que dependerá de él si busca 
o no reelegirse en el cargo que concluye en el mes de octubre. ―Juan Carlos Mondragón está cumpliendo un ciclo, 
tuvo resultados muy importantes en la elección local que a él le correspondió estar al frente del partido, hay que 

reconocer en ese sentido su esfuerzo‖, dijo. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 El Sol Azteca en Puebla prende última veladora 

Tras hacer un llamado a los priistas de buena fe para que le pidan a la dirigencia de su partido que dé una 
explicación real de todos los señalamientos que hay en su contra, además de que se desmarquen de las acciones 
que emprendieron durante el proceso electoral, el representante del Partido de la Revolución Democrática ante los 
órganos electorales; Ariel Manelic García, aseguró que sí hay elementos para la nulidad de la elección del pasado 
1 de julio. En entrevista aclaró que hay militantes y simpatizantes priistas que merecen el respeto de la izquierda 
y ellos no son los responsables de los hechos que se están dando a conocer. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98335 

  
 
INTOLERANCIA  

 Somos el estado más tranquilo: Manzanilla 
A pesar de las detenciones de ―Zetas‖ de alto nivel en Puebla, la semana pasada y de un nuevo descubrimiento de 
un ―narcolaboratorio‖, ahora en Huaquechula, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sentenció 
que en Puebla no hay crimen organizado. El funcionario, en entrevista posterior a las jornadas ciudadanas, afirmó 
que estos hechos no son factores que alarmen a las autoridades estatales. Por lo tanto, aseguró que en Puebla no 
existe problema alguno de crimen organizado, a pesar de que este sábado por la noche fue hallado un 

―narcolaboratorio‖ en el municipio de Huaquechula, donde presuntamente se producía ―Cristal‖, que es una droga 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98335
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sintética. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98336 

   

 
 
CAMBIO 

 Urge elegir a dirigente estatal del PRD: Gali. 
En caso de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no elija a la brevedad a su dirigente estatal, el 

instituto político será vulnerable durante el proceso electoral del 2013, advirtió el diputado local Antonio Gali 

López. El legislador del partido del Sol Azteca señaló que es urgente que las diferentes corrientes al interior del 
PRD lleguen a acuerdos para elegir al mejor perfil que encabece la dirigencia estatal, en sustitución de Miguel 
Ángel de la Rosa Esparza, quien se sumó al gobierno del estado en junio pasado.―Es importante determinar los 
tiempos de la designación del presidente, por las elecciones de 2013, pues sí podría vulnerar al interior del partido 
si no llegamos fortalecidos al proceso‖, advirtió el perredista. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-urge-elegir-a-dirigente-estatal-del-prd-

gali.htm 
 
 
CAMBIO 

 Economía de Puebla aumentó 7.1% en el primer trimestre. 
Puebla se mantiene como una de las economías con mayor dinamismo, pues en el primer trimestre del año 
registró un crecimiento del 7.1 por ciento, colocándose como la séptima entidad más importante del país.El 

Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) detalló que el crecimiento de la economía 
poblana se basa, principalmente, en el comportamiento de la actividad industrial, sector que registró un aumento 

del 10.8 por ciento de enero a marzo de este año, en relación al mismo periodo de 2011.El comportamiento de 
7.1 por ciento que presentó Puebla es muy superior al promedio nacional, que en los primeros tres meses del año 
fue de 4.6 por ciento. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-om-especial-econom-a-de-puebla-aument-7-1-en-
el-primer-trimestre.htm 

 

 
 
 

 
CAMBIO 

 Pese a debacle panista, RMV respalda a Madero 
El gobernador Rafael Moreno Valle respaldó el trabajo de Gustavo Madero Muñoz al frente de la dirigencia 
nacional del Partido Acción Nacional (PAN), pese a la debacle registrada en el proceso electoral federal pasado, y 

consideró viable que no haya cambios en el CEN del blanquiazul. El mandatario poblano acudió a la reunión que 
Madero tuvo con consejeros nacionales del PAN en Puebla y Tlaxcala, en la que fuentes cercanas a CAMBIO 
detallaron que Moreno Valle respaldó la continuidad de la dirigencia nacional, debido a que en las buenas y en las 
malas lo han apoyado. El gobernador hizo énfasis en la necesidad de que los panistas se mantengan unidos de 
cara a la elección del próximo año, además de que es necesario un trabajo conjunto entre Acción Nacional en 
Puebla y Tlaxcala, pues tienen proyectos comunes. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-pese-a-debacle-panista-rmv-respalda-

a-madero.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hay una relación "perversa" entre Televisa y Peña Nieto, denuncia #YoSoy132 
El pasado viernes, cerca de 200 jóvenes del movimiento #YoSoy132 Puebla realizaron una marcha y un 

acampado frente a las instalaciones de Televisa Puebla para denunciar públicamente la relación ―perversa‖ entre 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98336
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-urge-elegir-a-dirigente-estatal-del-prd-gali.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-urge-elegir-a-dirigente-estatal-del-prd-gali.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-om-especial-econom-a-de-puebla-aument-7-1-en-el-primer-trimestre.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/especial/300712-om-especial-econom-a-de-puebla-aument-7-1-en-el-primer-trimestre.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-pese-a-debacle-panista-rmv-respalda-a-madero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/300712-om-politica-pese-a-debacle-panista-rmv-respalda-a-madero.htm
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la televisora y Enrique Peña Nieto para imponerlo como el próximo presidente de México. Durante la jornada –que 
inició al mediodía desde el Gallito del Paseo Bravo hasta el Cerro de La Paz– los estudiantes exigieron al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación ―limpiar‖ su credibilidad y evitar la imposición del priista, luego de 
que durante los comicios del domingo 1 de julio se detectaron múltiples anomalías en el proceso. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-una-relacion-%C2%93perversa%C2%94-entre-

televisa-y-pena-nieto-denuncia-yosoy132-_id_11270.html   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Busca AN eliminar en el ISSSTEP la prestación de atención médica por riesgo de trabajo 
El diputado panista Jesús Zaldívar Benavides presentó al Congreso local una segunda iniciativa de reforma a la 
Ley del ISSSTEP que propone eliminar la obligación que tiene el gobierno estatal de cubrir la prestación de 

―atención de riesgos del trabajo‖. El proyecto legislativo también plantea incrementar los préstamos a 
pensionados, manteniendo las mismas tasas de interés y elevando el monto de los pagos periódicos de 30 a 50 
por ciento de la percepción neta del deudor. La primera reforma que Zaldívar propuso a la Ley del ISSSTEP 
incrementó las cuotas de los burócratas y maestros. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-an-eliminar-en-el-issstep-la-prestacion-de-
atencion-medica-por-riesgo-de-trabajo_id_11283.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Disputa del agua en Acajete: Ocotitlán le quitará el líquido a Santa Rosa 

Este domingo se presentó un conato de violencia en la plaza principal de la comunidad de San Jerónimo Ocotitlán, 
perteneciente al municipio de Acajete, por la disputa del agua potable del único pozo de la localidad, con la 
colonia Santa Rosa. Esto ocurrió cuando el edil auxiliar Ramiro León Flores intentó reventar la asamblea pública 
que realizaban pobladores apartidistas, donde finalmente decidieron que se cortará, desde hoy lunes, el 

suministro del líquido a la localidad vecina. La autoridad comunal se presentó acompañado de un grupo de 30 
personas, que jalonearon e intimidaron a la doctora Hilda Vázquez y a los integrantes del Comité de Agua Potable, 
para impedir que el pueblo aprobara cerrar el suministro del líquido a la comunidad vecina. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disputa-del-agua-en-acajete-ocotitlan-le-quitara-el-
liquido-a-santa-rosa_id_11262.html l    

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Renovará SNTE las dirigencias estatales en el mes de octubre 

Tras seis meses de haber vencido el plazo, las secciones 23 y 51 del SNTE renovarán sus dirigencias estatales el 
primer fin de semana de octubre, luego que el Comité Ejecutivo Nacional del sindicato reforme sus estatutos, 
informó el actual líder del SNTE 51, Cirilo Salas Hernández. La reforma, explicó el sindicalista, se centrará en la 
disminución en número de los integrantes de las estructuras sindicales en todos los estados del país, con la 
intención de eliminar hasta un 15 por ciento de las representaciones. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/renovara-snte-las-dirigencias-estatales-en-el-mes-de-
octubre_id_11273.html  

 

 
 

MILENIO  

 Desmantelamiento de narco-laboratorios es parte del blindaje de Puebla: SGG 
El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto afirmó que la detección y desmantelamiento 

de narco-laboratorios es parte del blindaje de Puebla contra el crimen organizado. Luego que este fin de semana 

se ubicó una fábrica clandestina de drogas en Huaquechula, descartó que los cárteles se hayan asentado y operen 
continuamente al interior del estado. Sostuvo que los trabajos coordinados de inteligencia policial en el gabinete 
de seguridad y justicia derivaron en las acciones que se han visto recientemente, tanto en la Mixteca como en la 
zona metropolitana de Puebla y Huejotzingo. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3689d8bf     
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-una-relacion-%C2%93perversa%C2%94-entre-televisa-y-pena-nieto-denuncia-yosoy132-_id_11270.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-una-relacion-%C2%93perversa%C2%94-entre-televisa-y-pena-nieto-denuncia-yosoy132-_id_11270.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-an-eliminar-en-el-issstep-la-prestacion-de-atencion-medica-por-riesgo-de-trabajo_id_11283.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-an-eliminar-en-el-issstep-la-prestacion-de-atencion-medica-por-riesgo-de-trabajo_id_11283.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disputa-del-agua-en-acajete-ocotitlan-le-quitara-el-liquido-a-santa-rosa_id_11262.html%20l
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disputa-del-agua-en-acajete-ocotitlan-le-quitara-el-liquido-a-santa-rosa_id_11262.html%20l
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/renovara-snte-las-dirigencias-estatales-en-el-mes-de-octubre_id_11273.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/renovara-snte-las-dirigencias-estatales-en-el-mes-de-octubre_id_11273.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b3689d8bf
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E-CONSULTA 

 Rafael Moreno Valle se reúne con el nuncio apostólico Christophe Pierre 

Con motivo del XXVII Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo (ENJES), el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas se reunió con Christophe Pierre, Nuncio Apostólico en México y Víctor Sánchez Espinoza, Arzobispo de 
Puebla. El mandatario refrendó su compromiso de trabajar con los diferentes actores de la sociedad y continuar 
con la transformación de Puebla, según se informó a través de un comunicado. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38872:rafael-moreno-valle-se-re%C3%BAne-

con-el-nuncio-apost%C3%B3lico-christophe-pierre&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Por regreso de candidatos perdedores, se reestructura el Congreso 

Ante el regreso al Congreso Local de seis candidatos a diputados federales que perdieron durante la elección 
presidencial, el Poder Legislativo ajustará esta semana, por tercera ocasión, su estructura, porque en este 
momento están acéfalas las presidencias de las comisiones de Desarrollo Rural, Desarrollo Social, Comunicaciones 
e Infraestructura, Transporte y Vivienda, además del brinco que sus integrantes han dado de una fracción 
parlamentaria a otra. En este momento, sólo siete de las 32 comisiones del Poder Legislativo cuentan con sus 
siete integrantes correspondientes. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38873:por-regreso-de-candidatos-perdedores-
se-reestructura-el-congreso&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 En 3 años, deja el crimen organizado 7 muertos en Puebla: PGJ 
Siete personas han muerto en estado de Puebla como consecuencia de la lucha contra el crimen organizado 
promovida por el presidente Felipe Calderón Hinojosa en este sexenio. Lo anterior fue informado por la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) en su respuesta a la solicitud con folio 00197912, en la cual la organización 
Comunicación Colectiva y Periodismo de Investigación requirió "el número de personas que han muerto en torno a 

la lucha en contra de la delincuencia organizada, esto del 1 de diciembre de 2006 al día en que sea recibida esta 
petición". (Jairo) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38870:en-3-a%C3%B1os-deja-el-crimen-
organizado-7-muertos-en-puebla-pgj&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Crecen 12.8 % las participaciones de Puebla en 2012, destaca la SHCP 

Los recursos por participaciones federales que recibió Puebla durante el primer semestre de este año aumentaron 
en mil 201 millones de pesos respecto al mismo periodo del 2011, lo que ubicó a la entidad como la sexta en el 

país que mayores recursos recibió, al captar 9 mil 432 millones de pesos. Según el reporte de anticipos de 
Participaciones a Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en los seis 
primeros meses del 2012 la entidad aumentó en 12.8 por ciento estos recursos que recibe de la federación, al 
obtener una cifra superior a los 8 mil 231 millones destinados el año anterior. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38856:crecen-128--las-participaciones-de-
puebla-en-2012-destaca-la-shcp&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Encuentran narcolaboratorio en Huaquechula 

Aproximadamente 18 tambos y un número aún no preciso de costales con precursores químicos para la 

elaboración de cristal y metanfetaminas, fueron los que decomisó la Policía Estatal y personal del 16 Regimiento 
del Ejército Mexicano, en Teocalco de Dorantes, municipio de Huaquechula. Hasta el momento, ni la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado, ni la Procuraduría General de la República o la Secretaría de la Defensa Nacional 
han emitido algún reporte al respecto, lo que está confirmado es que no hubo detenidos. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/encuentran_narcolaboratorio_en_huaquechula 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38872:rafael-moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-el-nuncio-apost%C3%B3lico-christophe-pierre&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38872:rafael-moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-el-nuncio-apost%C3%B3lico-christophe-pierre&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38873:por-regreso-de-candidatos-perdedores-se-reestructura-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38873:por-regreso-de-candidatos-perdedores-se-reestructura-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38870:en-3-a%C3%B1os-deja-el-crimen-organizado-7-muertos-en-puebla-pgj&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38870:en-3-a%C3%B1os-deja-el-crimen-organizado-7-muertos-en-puebla-pgj&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38856:crecen-128--las-participaciones-de-puebla-en-2012-destaca-la-shcp&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38856:crecen-128--las-participaciones-de-puebla-en-2012-destaca-la-shcp&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/encuentran_narcolaboratorio_en_huaquechula
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PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle se reune con representantes de la Iglesia 
Con motivo del XXVII Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo (ENJES), el Gobernador Rafael Moreno 
Valle se reunió con Monseñor Christophe Pierre, Nuncio Apostólico en México y Monseñor Víctor Sánchez Espinoza, 
Arzobispo de Puebla. El Mandatario refrendó su compromiso de trabajar con los diferentes actores de la sociedad 
y continuar con la transformación de Puebla. El evento realizado en el Centro Expositor y de Convenciones de la 
zona de Los Fuertes, se dieron cita más de 20 mil jóvenes de todo el país. A este encuentro acudieron el 
Arzobispo Auxiliar Eugenio Lira Rugarcía; Carlos Méndez González, presidente diocesano del ENJES y Sergio Soto 

Vázquez, Coordinador Nacional de esta agrupación. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_se_reune_con_representantes_de_la_iglesia 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 En Amozoc temen inundaciones, pero edila viaja  
Vecinos de la unidad habitacional El Cieno, localizada en el municipio de Amozoc, advirtieron del peligro de 
inundación que corren decenas de viviendas, por falta de un colector marginal en ese lugar. Mencionan que han 

hecho varias solicitudes a la alcaldesa viajera, Rosa Elba de Ita Marín, pero en su administración les dicen que 
hasta octubre habría una respuesta. Gustavo Cerón, uno de los vecinos, comentó que debido a la falta de un 
colector pluvial ya se han registrado inundaciones, no graves, pero sí algunas dentro de la unidad habitacional. 
―Como no hay hacia donde corra el agua, el problema se podría hacer mayor. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-amozoc-temen-inundaciones-pero-edila-viaja-0   

 
IMAGEN POBLANA  

 San Andrés Cholula será cabecera distrital 

El PAN será favorecido con la designación de San Andrés Cholula como cabecera de un nuevo distrito electoral, 
confiaron a Imagen Poblana fuentes cercanas a la Comisión responsable de la redistritación en el IEE. Con ello, las 
ventajas para los albiazules que han gobernando este municipio por lustros aumentan. Actualmente, San Andrés 
Cholula permanece como uno de los municipios integrados a la cabecera distrito local de Atlixco, causando en este 
la mayor densidad de población electoral. El distrito por el que la diputada local panista Miriam Galindo Pétriz fue 
postulada es el que cuenta con mayor listado nominal, 216,265 electores. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/san-andres-cholula-sera-cabecera-distrital     
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tres „narco laboratorios‟ y 5 „Zetas‟, el saldo del paraíso del narco en Puebla  
En los últimos quince días, el saldo que ha dejado la inseguridad en Puebla es el hallazgo de tres narco 
laboratorios, al menos cinco personas relacionadas con ellas y otros cinco  integrantes del cártel de ‗Los Zetas‘, de 

los cuales; dos son capos pesados, según la Secretaría de Marina Armada de México. En una entidad en donde la 
autoridad niega que exista delincuencia organizada, los operativos de marinos han demostrado lo contrario, no 
solo en la capital poblana, sino también en municipios del interior. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=44768 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Puebla es un estado de paz' dice Manzanilla ante presencia de „narcos‟  
A pesar de que en los últimos días se ha demostrado lo contrario, el secretario General de gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto aseguró que ―Puebla es un estado de paz‖, y que no se encienden los ‗focos negros‘. Ello, tras 
ser cuestionado sobre el último hallazgo de ‗narco laboratorio‘ en una barranca del municipio de Huaquechula. El 
funcionario negó que eso signifique presencia de grupos criminales, que amerite mayor vigilancia en la Sierra 
Mixteca, por lo que descartó que elementos refuercen los rondines en la zona. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=44780 
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_se_reune_con_representantes_de_la_iglesia
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-amozoc-temen-inundaciones-pero-edila-viaja-0
http://www.imagenpoblana.com/2012/san-andres-cholula-sera-cabecera-distrital
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=44768
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=44780
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 #YoSoy132 pone en la mira al presidente Felipe Calderón 
La Silla Rota informa que el movimiento #YoSoy132 se sumará a diferentes movilizaciones que realizarán 
diversas organizaciones sociales durante los meses de agosto y septiembre; y que fueron acordadas durante la 
Convención Nacional de Atenco. La primera protesta en la que participará el movimiento juvenil será la del 
próximo ocho de agosto en la conmemoración del natalicio de Emiliano Zapata y la que han denominado ―Jornada 
de lucha nacional‖, ese mismo día el presidente Felipe Calderón encabezará un evento en Morelos y los jóvenes 
aprovecharán para manifestarse. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28383:#yosoy132-pone-en-la-mira-al-

presidente-felipe-calderón&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 SEP ofrece becas para universidades en Puebla  

Por instrucciones del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y del titular de la Secretaría de Educación 
Pública, Luis Maldonado Venegas, la subsecretaría de Educación Superior implementa el programa BK2 Puebla, al 
cual se adhieren diversas instituciones educativas y se comprometen a entregar cierto número de becas a 

estudiantes que demuestren su aprovechamiento, informó María del Carmen Salvatori Bronca, titular de dicha 
subsecretaría. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28362:sep-ofrece-becas-para-
universidades-en-puebla%E2%80%8F&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Garantizados recursos para seguridad y PGJ: Rincón González  
Recursos económicos por 600 millones de pesos estarán a resguardo y serán aplicados en la Procuraduría General 
de Justicia en el Estado y en la Secretaría de Seguridad este año, adelantó, Mario Rincón González, encargado de 
despacho del Consejo Estatal de Seguridad Pública. El también subsecretario de Asuntos Políticos y Protección 
Civil de la Secretaría General de Gobierno, negó que exista una propuesta para quedar como titular del Consejo 
de Seguridad en sustitución de Mauricio Tornero Salinas, quien renunció tras el robo de una motocicleta infantil 
en el exclusivo fraccionamiento de La Vista, este mes. (Hugo Sánchez) 

 http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantizados-recursos-
para-seguridad-y-PGJ:-Rincon-Gonzalez&id=32815  
RETO DIARIO 

 Desmantelados seis narcolaboratorios en la actual administración 

En lo que va de la presente administración estatal han sido desmantelados seis narcolaboratorios en la entidad 
poblana, donde se procesaba droga sintética, como la llamada ―cristal‖, considerada altamente adictiva. Las 
acciones de desmantelamiento de dos de estos narcolaboratorios se realizaron el mes de julio de 2011, en Izúcar 
de Matamoros, hallados por personal de la Policía Ministerial y, uno más, desmantelado por elementos de la PGR 
y el Ejército. (Andrés Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmantelados-seis-
narcolaboratorios-en-la-actual-administracion&id=32814 
 

RETO DIARIO 

 Fernando Manzanilla; una perspectiva social y política de Puebla 
Apasionado del arte, la pintura, la escultura de Botero (Fernando Botero Angulo); dedicado en cuerpo y alma al 
servicio público en la Puebla de sus amores; admirador del ex presidente del país, Benito Juárez, por su vocación 
democrática y convencido de la importancia que tienen los valores y la estabilidad en familia, el secretario 

General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto (FMP), reconoció públicamente a este medio su interés por 
participar en los próximos comicios locales, como posible candidato a la presidencia municipal de Puebla. (Andrés 
Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fernando-Manzanilla;-una-
perspectiva-social-y-politica-de-Puebla&id=32813 
 

RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28383:#yosoy132-pone-en-la-mira-al-presidente-felipe-calderón&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28383:#yosoy132-pone-en-la-mira-al-presidente-felipe-calderón&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28362:sep-ofrece-becas-para-universidades-en-puebla%E2%80%8F&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28362:sep-ofrece-becas-para-universidades-en-puebla%E2%80%8F&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respaldan-miles-de-colonos-de-Puebla-capital-proyecto-de-Blanca-Alcala-Ruiz&id=31048
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respaldan-miles-de-colonos-de-Puebla-capital-proyecto-de-Blanca-Alcala-Ruiz&id=31048
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmantelados-seis-narcolaboratorios-en-la-actual-administracion&id=32814
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmantelados-seis-narcolaboratorios-en-la-actual-administracion&id=32814
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fernando-Manzanilla;-una-perspectiva-social-y-politica-de-Puebla&id=32813
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fernando-Manzanilla;-una-perspectiva-social-y-politica-de-Puebla&id=32813
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 Persecución a la delincuencia hasta desterrarla, advierte gobierno 
―Estaremos persiguiendo a la delincuencia para desterrarla en el estado‖, aseveró el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, con relación a la detección de un narcolaboratorio en Huaquechula, donde 
se elaboraba "cristal", siendo el segundo el menos de 15 días. Tras el hallazgo del laboratorio camuflajeado de 
campamento en Teacalco de Dorantes, indicó que en Puebla hay empeño para impulsar un estado de paz y 

aseveró que se sacará a los criminales del estado con trabajos de inteligencia y con reportes, incluso, de la propia 
población, lo que ha permitido localizar lugares operados por delincuentes. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persecucion-a-la-
delincuencia-hasta-desterrarla,-advierte-gobierno&id=32810 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 SAT: Honestidad Valiente no ha pagado ISR por donativos 
En seis ejercicios fiscales, la asociación civil Honestidad Valiente sólo informó al Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) los ingresos que obtuvieron por concepto de donativos en dos años, según reportes de la autoridad 
fiscal. En ningún año se pagó el Impuesto Sobre la Renta (ISR), de acuerdo con un documento del SAT sobre las 
declaraciones de Honestidad Valiente, en poder de EL UNIVERSAL, organismo ligado a Andrés Manuel López 

Obrador. En las declaraciones anuales correspondientes a 2009 y 2010, Honestidad Valiente recibió por donativos 
un total de 20 millones 676 mil 844 pesos. (José Manuel Arteaga)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39996.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Prioritarias para el PRI, reformas que bloqueó 
Una vez que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) triunfó en la elección presidencial, este organismo político 
buscará impulsar un paquete de reformas para cumplir sus promesas de campaña, cuya parte medular coincide con 
los proyectos que en su momento planteó el PAN y que el tricolor no avaló, principalmente en la Cámara de 

Diputados. A partir de septiembre, el PRI impulsará por lo menos cuatro reformas, una de carácter tributario que 
permita aumentar la recaudación en 200 mil millones de pesos, la laboral —impulsada por el gobierno federal en 
ambas cámaras del Congreso de la Unión y que nunca se cristalizó. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39997.html  

 
EL UNIVERSAL  

 HSBC perdió 60 mdd al cancelar compra de dls 
El cierre de operaciones con dólares en efectivo provocó que HSBC México dejara de ganar 60 millones de dólares 

al año, afirmó Luis Peña, director general de HSBC México, quién agregó que la determinación de cancelar estas 
transacciones en sucursales, que también incluía a Islas Caimán, entró en vigor el primero de enero de 2009. El ex 
vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) dijo: ―el día que decidimos que no entraría un dólar a la 
institución, renunciamos a 60 millones de dólares de ingresos por año‖. Peña recordó que en una conversación con 
las autoridades de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39999.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Las urgencias legislativas 
La avalancha de iniciativas enviadas al Congreso del estado para su aprobación inmediata tiene como 
fundamento principal aprovechar el vacío de poder y liderazgo en el que hoy se mueven los diputados locales 

priistas. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persecucion-a-la-delincuencia-hasta-desterrarla,-advierte-gobierno&id=32810
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persecucion-a-la-delincuencia-hasta-desterrarla,-advierte-gobierno&id=32810
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39996.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39997.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39999.html
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Si bien es cierto, el priismo poblano sabe perfectamente que el regreso de su partido al gobierno federal 
cambiará las formas de hacer política en Puebla, también es un hecho que los militantes tricolores —incluidos 
los legisladores— disfrutan de sus últimos días de ―libertinaje‖ para hacerse de diversos beneficios personales, 
incluidos los económicos. 
Este vacío de poder está siendo aprovechado desde Casa Puebla para planchar los proyectos personales del 

gobernador poblano, sin importar los excesos y abusos en los que de manera sistemática han caído los 
―honorables‖ miembros del Congreso del estado. No es casual la urgencia con la que hoy se aprueban las 
iniciativas morenovallistas, sobre todo porque están conscientes que después del 1 de diciembre la historia será 
distinta. 
Y aunque los operadores del gobernador presuman las buenas relaciones con el equipo de Enrique Peña Nieto, 

la realidad es que la banda presidencial te transforma. En Casa Puebla saben que los equilibrios que generará 
para Puebla el retorno del PRI a Los Pinos marcará un cambio en las acciones de los legisladores de ese 

partido, los cuales deberán consultar a su dirigencia nacional antes de levantar el dedo. 
En términos prácticos, digamos que seguirán levantando el dedo, pero bajo las órdenes de un nuevo amo. 
Los últimos 120 días 
Y de la misma forma en la que se aprueban al vapor iniciativas de ley, muchos de los delegados federales están 
siendo presionados para que aprueben por anticipado diversos acuerdos y dictámenes técnicos antes de que 
venga la limpia de funcionarios panistas. 
El gobernador Moreno Valle sabe que a partir de 2013 no podrá tratar a los más de 50 delegados federales 

como simples chalanes, a los que ordenaba y regañaba como a cualquiera de sus funcionarios. Son 120 días los 
que tiene la administración estatal para hacer y deshacer, antes de que tengan que pedir las cosas ―por favor‖. 
Dicen que ―el poder iguala, aunque en este caso pronto comprenderán que presidencia mata gubernatura‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1461 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Les dan la orden de salida 
Que ahora sí, los candidatos del gobernador para luchar por la candidatura a la presidencia municipal de 

Puebla, ya recibieron la orden de salida y comenzarán a trabajar con todo para posicionarse y convertirse uno 
de ellos en el hombre o mujer que alce la mano por el morenovallismo. 
Según cuentan, fue la semana pasada cuando Fernando manzanilla Prieto, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali 
Fayad y Amy Louise Camacho recibieron la indicación para ya comenzar a promoverse de manera abierta en los 
medios de comunicación. 
Incluso algunos ya comenzaron a buscar el apoyo de los medios que trabajan a sueldo del gobernador Moreno 

Valle, para hacer convenios y comenzar a pagar para que sus actividades sean publicadas, aunque llama la 
atención que sólo se hable de Manzanilla, Aguilar y Gali y se haga a un lado a Camacho. En fin. 

El camino hacia el 2013 comenzará en agosto, con la finalidad de posicionar a sus candidatos fuerte para 
cuando tengan que definirse las candidaturas a diputados locales y también a presidente municipales, lo cual 
ocurrirá por el mes de febrero del año próximo. 
Como ya lo mencioné en la pasada entrega la meta del morenovallismo, es que con alguno de estos 
personajes, se reviva la megacoalición que llevó al poder al hoy gobernador y con eso asegurar el control del 

estado rumbo al 2018, pues el sueño presidencial del mandatario poblano, sigue vigente. 
La sucesión gubernamental es lo que está en juego, ni más ni menos y aunque el morenovallismo no atraviesa 
por su mejor momento, aún tiene en sus manos la operación política de la entidad, aunque es notorio que su 
gran debilidad es la falta de cuadros para poder dar respuesta a las demandas de un estado de la complejidad 
de Puebla. 
Un defraudador anda suelto 
El seudoempresario Eduardo Rivera Santamaría está de regreso. Ahora busca protegerse bajo el escudo de un 

panfleto que edita bajo el sello del Unomasuno. 
Rivera busca chantajear incautos, que no conocen su pasado, ni mucho menos sus antecedentes. En su vida ha 

ejercido el periodismo, pero hoy en su panfleto busca extorsionar funcionarios para buscar obra pública y 
prebendas. 
La historia de Rivera Santamaría está marcada por los escándalos y los fraudes que le llevaron a salir de Puebla 
por la puerta de atrás, luego de hacerse pasar durante mucho tiempo como un gran empresario. 

Su primera visita a prisión fue hace varios años, cuando defraudó a un incauto que se asoció con este pillo para 
vender azúcar. Posteriormente incursionó con algo de éxito en el sector de la construcción en donde a base de 
chantajes obtuvo obra pública, al final de la administración de Melquiades Morales Flores. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1461


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 30 de Julio de 2012 

 
 

 17 

Su osadía lo hizo hacerse presentar como socio de un hijo del desaparecido Raúl Pardo Villafaña, quien lo tuvo 
que correr a patadas de su rancho, se decía productor de leche. 
La lista de personajes defraudados por Rivera Santamaría incluye lo mismo a empresarios, funcionarios 
públicos y periodistas, por eso huyó hacia Querétaro y posteriormente a Veracruz, ante las denuncias que se 
presentaron en su contra. 

En Boca del Río, Veracruz, se estableció y abrió una página de internet, misma que cerró por no poder pagarle 
a sus trabajadores y no tener dinero para pagar el dominio. 
De vuelta a Puebla, ahora se quiere disfrazar de periodista para tratar de chantajear a funcionarios 
morenovallista, ojalá pronto la Procuraduría de Justicia tomé cartas en el asunto y meta a la cárcel a este 
personajes de la picaresca poblana. 

El IEE comienza los trabajos para la redistritación 
El sábado pasado, la comisión especial del Consejo General del Instituto Electoral del Estado, inició con los 

trabajos en campo para llevar a cabo la redistritación al visitar los límites de cada demarcación en Puebla 
capital, en donde se dice podrían establecerse dos distritos más. 
También este fin de semana asumió la dirección de Comunicación Social del IEE, Giovanni Maimone, quien 
trabajaba hasta hace unos días en ABC Radio Puebla y quien seguramente tendrá mucho trabajo al tener como 
jefe al incompetente de David Jiménez López. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1458 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

¿Por qué nadie llama a cuentas a Don Ardelio? 
¿Por qué será que ninguno de los diputados locales de la LVIII Legislatura no se les ha ocurrido llamar a 

cuentas al Secretario de Seguridad Pública del Estado (SPE), Ardelio Vargas Fosado, para preguntarle que cómo 
es posible que al menos tres mandos del grupo delictivo ―Zeta‖, de los más importantes, estuvieran viviendo en 
Puebla, sin que estuviera enterado, además de que no sólo vivieron sino que están operando con laboratorios 
clandestinos donde se elabora la droga sintética Cristal, donde operan con asaltos a transportes, vehículos, 
chantajes, además de secuestros. A los diputados se les olvida o se hacen los olvidados que Vargas Fosado es 

el encargado de la seguridad del estado y que está provisto de todos los equipos necesarios y costosos de 
espionaje y de seguridad, como para que no se haya dado cuenta que en la ciudad de Puebla vivía nada más ni 
nada menos que el encargado del trasiego de las drogas desde Guatemala hacia los Estados Unidos, además 
del mero jefe del sur del país, apodado ―El Amarillo‖. 
Ese ―pequeño olvido‖, le hubiera costado la chamba a cualquier encargado de seguridad en el país, sólo que en 
Puebla Ardelio se aprovecha de la amistad que le tiene el gobernador del estado, que le permite que en menos 

de tres días Puebla, que presume de ser una entidad segura, haya sido noticia a nivel nacional por la captura 
de los tres mandos más importantes de la organización de los ―Zetas‖. 

¿Cómo fue posible que el gobierno del estado, para encubrir la negligencia del Secretario de Seguridad Pública, 
haya organizado una conferencia de prensa, donde se atrevieron a decir que la operación de la Secretaría de 
Marina, para detener a los líderes ―Zetas‖ —cuando todavía no atrapaban al ―Amarillo‖— era coordinada cuando 
los marinos operan totalmente solos, para evitar la fuga de información, a grado tal que cuando fueron las 
detenciones nadie del gobierno de Puebla sabía lo que estaba pasando. 

Desde inicios de esta administración el gobierno, sobre todo la Secretaría de Seguridad Pública, han presumido 
que cuentan con equipos altamente especiales para interceptar llamadas desde celulares hasta nexteles, que 
tienen el más sofisticado sistema de inteligencia y no se hayan dado cuenta de la presencia de estos capos. 
¿Por qué el gobierno de Puebla no ha emprendido una investigación a fondo, solicitando incluso la intervención 
de la SIEDO (Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada) o la misma Marina, 
para saber qué autoridades poblanas estuvieron encubriendo o encubren la presencia de estos jefes de la 
mafia? 

Pero lo más importante ¿Por qué el mismo Congreso del estado no se ha preocupado en llamar a Ardelio 
Vargas Fosado para que responda el motivo de tanta incompetencia. 

Deslealtades y corruptelas en el corralón 
El ingeniero Alejandro Sánchez Naranjo, llegó a Puebla con las bolsas de su pantalón vacías, llegó a Puebla a 
invitación de Roberto García Velarde, el director administrativo de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
Es tanta la amistad de García Velarde que le confió la administración del corralón de la PGJ, sobre todo porque 

en ese departamento se presume la desmedida corrupción y le pidió eso, que erradicara ese mal, que ponía al 
corralón en negocio de venta de auto partes, de vehículos asegurados o confiscados. 
Pero a Sánchez Naranjo se olvidó de la promesa que le hizo a su amigo y jefe y se dispuso a negociar todo que 
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se pudiera, desde las llantas, cajas de velocidades, ejes, baterías, hasta las letras de vehículos de colección y 
de marcas finas, que también se venden y bien y dio entrada a otra zona de la 46 Poniente, pero dentro de un 
corralón que se encuentra en todo su límite de unidades, a grado tal que han sido rentados otros terrenos para 
habilitarlos como corralones. 
Los múltiples negocios de Alejandro Sánchez llegaron incluso hasta la Agencia Especializada de Investigación 

de Robo de Vehículos, donde se confabuló con su titular César Joaquín Sánchez Zepeda, además de dueños de 
empresas de grúas como la empresa Islas. 
No tiene mucho que el procurador General de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourgert, preocupado por las 
quejas de actos de corrupción que inician desde el corralón hasta la Especializada de Robo de Vehículos, ordenó 
una investigación a fondo para descubrir quién es el que está faltando a su confianza. 

Y se inició una averiguación previa, la 1934/2012/ERV, misma que incluso podría ser atraída por la Fiscalía que 
Investiga a Servidores Públicos. 

Breve historia de corrupción 
Enrique Hernández Chávez, es el propietario de un trailer con todo y caja, lo utiliza para el transporte y venta 
de papel reciclado. 
No tiene ni una semana, en una de las carreteras federales que cruzan por Puebla, elementos de la Policía 
Federal detuvieron y aseguraron la unidad bajo el pretexto de que la placa de la caja del trailer tiene reporte de 
robo. 
El conductor les aseguró que estaban equivocados, que esa placa, a la que relacionaron por una sola letra, es 

la original del transporte y la unidad no es robada, incluso se comunicó con su jefe y los federales le pidieron 
nada más que para el ―refresco‖ y como no le quiso entrar entonces detuvieron al chofer y la unidad y la 
pusieron a disposición de la Agencia Especializada en Robo de Vehículos y comenzó el viacrucis. 
Hernández Chávez tuvo que dar ―para el refresco‖ para que soltaran a su chofer y para que le entregaran su 

trailer y le dijeron que acudiera al corralón y que pagara el arrastre de la grúa, la empresa es Islas, donde le 
dijeron que el chistecito le iba a salir en 30 mil pesos, además le dijeron que su unidad había quedado 

―encajonada‖ y que para poder moverla iba a pagar otros movimientos de grúas, las que están frente al 
corralón, por supuesto. 
El dueño del trailer acudió a su organización del transporte y su queja llegó hasta la reunión de Seguridad 
Pública que realiza el gobierno del estado, desde ahí el procurador ordenó a Sánchez Zepeda se investigara el 
abuso y que le dijera quiénes eran los responsables. 
La respuesta del encargado de investigar el robo de vehículos fue una llamada desde su nextel a Enrique 
Hernández, ―no le cobren un solo centavo, luego nos reponemos‖. 

Pero el dueño del trailer no se quedó tranquilo, sobre todo cuando se dio cuenta que una de las llantas de su 
unidad estaba estallada, que le habían roto las bolsas de aire y que presentaba otros daños cuantiosos. 
La consecuencia es la queja que le comento y la preocupación del procurador porque todo se aclare. 
En la próxima entrega le comentare lo del robo de un Marquiz chocado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1460 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Nuevos trofeos de caza en la galería del morevallismo 
A Antonio Hernández y Genis lo alcanzó su pasado pleno de bravuconadas y ofensas al grupo 
morenovallista. Antes y después de la campaña electoral 2010, como artillero mediático del zavalismo, llenó 

de descalificaciones personales de corte homofóbico a Moreno Valle, Fernando Manzanilla y varios miembros 
más del equipo desde su columna “Esta Voz” que publicaba cada lunes en el diario Intolerancia. En algún 
programa de radio, incluso, ofreció comerse el periódico en que el profetizaba la derrota del hoy gobernador 
en caso de que obtuviera una improbable victoria. Su bravuconería nunca tomó en cuenta que como director 

del Conalep Puebla tendría que rendir cuentas ante el Órgano de Fiscalización Superior. El martes pasado la 
Comisión Inspectora le encontró irregularidades por 21 millones de pesos en su ejercicio 2010. Desde el 
lugar en el que se encuentra exiliado, Hernández y Genis tendrá que luchar por evadir una probable orden 

de aprehensión. El karma es una cosa terrible. 
La crucifixión a Hernández y Genis por parte del OFS y la Comisión Inspectora —avalada por los votos 
tricolores— en realidad demuestran que todos los marinistas que se sintieron a salvo en el periodo de las 
elecciones federales deben preocuparse por huir nuevamente de Puebla y reactivar los amparos que 
obtuvieron tras las sorpresiva detención de Alfredo Arango y la orden de aprehensión en contra de Javier 
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García Ramírez que todavía lo mantiene prófugo. En otras palabras: la cacería de marinistas arrancó otra 
vez.  
La cacería de marinistas, además del citado Hernández y Genis y del doctor Ricardo Villa Issa —daño colateral 
de su hermano David— a quien se le fincaron responsabilidades por 26 millones de pesos como director del 
ISSSTEP, continuará probablemente con el esperado pliego de cargos a Alfredo Arango y que, según 

fuentes consultadas, alcanzará más de mil millones de pesos. La acusación robustecerá, a su vez, el 
proceso penal por enriquecimiento ilícito, pues aunque la causa original es de 56 millones de pesos, al 
comprobarse el desvío de recursos públicos probablemente también será enjuiciado por peculado. El futuro de 
Arango se oscurece pese a que la defensa legal lo mantiene luchando como gato boca arriba. 
La cacería de marinistas tiene en la mira a otros personajes que en las próximas sesiones de la Comisión 

Inspectora recibirán millonarios pliegos de cargos. Le adelanto otros cuatro nombres: Rodolfo Chávez 
Carretero, director del extinto organismo encargado de la construcción de espacios educativos (CAPCEE); el 

prófugo Eduardo Macip Zúñiga, cuyo rumor de una inminente captura el año pasado provocó la suspensión 
de la boda de su hija, y probablemente también Arturo Hernández Davy, exdirector del Sistema DIF estatal y 
a quien harían responsable de la desviación de despensas para favorecer la campaña de Javier López Zavala. 
Ah, y quien no se escapará de la guadaña sería Raúl Velázquez, el famoso “Chacal”, quien fungió varios 
meses como director del Sicom y se atribuye la autoría del video que pasó a la historia del periodismo 
poblano como Las princesas de Atlixco. 
La fábrica de culpables marinistas que encabezan David Villanueva y Mario Riestra comienza a funcionar de 

forma eficiente luego de que los procesos se detuvieran en el marco de la elección presidencial. Muchos de los 
señalados por graves irregularidades respiraron aliviados luego del triunfo de Enrique Peña Nieto porque 
pensaron que el gobierno estatal ya no iría contra ellos. Se equivocaron porque los acuerdos no alcanzan a 
proteger a muchos personajes de bajo nivel pero que de una u otra forma colaboraron en el aparato de 

insultos contra Moreno Valle y su equipo. 
Pero el OFS y la Comisión Inspectora no es el único frente en el que se produce la cacería de marinistas. El 

regreso de Patricia Leal a la Contraloría también reactivó los procedimientos administrativos y el arranque 
de nuevos tras recibirse resultados de auditorías en áreas sensibles del gobierno estatal. Leal pretende llegar el 
próximo año al Congreso local, y dos o tres cabezas cortadas de marinistas pueden ser una buena carta de 
presentación a los electores de algún distrito de la capital.  
Los lectores inteligentes se preguntarán: ¿y por qué, tras las elecciones federales, arrancará de nueva cuenta 
la cacería de marinistas? Muy sencillo: Moreno Valle el próximo año tiene que ganar las elecciones 
locales, y mantener la mayoría en el Congreso local. Y el ajuste de cuentas a los excesos del pasado 

régimen siempre deja buenos dividendos, tal y como ocurrió con Arango y García Ramírez, cuyos procesos 
penales fueron aplaudidos rabiosamente por todo Puebla. 
Por si fuera poco, los personajes en la mira son de muy bajo nivel, y en caso de que milagrosamente 
pudieran recurrir a un personaje de peso en el equipo de Peña Nieto para pedir paz, el morenovallismo 

cobraría caro el favor al nuevo equipo que gobernará el país a partir de diciembre. Un negocio redondo: los 
marinistas deben huir otra vez.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/julio/colum-tiempos-300712.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Será bueno que nos visite la Marina? 
Después de lo ocurrido la semana pasada, no me queda claro si la presencia de la Marina en Puebla es 
para bien o para mal. Cada que vienen, atrapan capos de gran calado y se los llevan ya sea para el centro 
del país o para el extranjero. ¿Y si vinieran más seguido? ¿Y si de plano se quedaran acuartelados aquí? ¿Y si 

los que se llevaron no son todos? ¿Y si saben que somos la Isla Caimán de los narcos, por qué 
demonios se van? 
Una cosa es cierta, los últimos en enterarse que los grandes capos de la droga viven con nosotros, 
para acabarla de joder (y ya se volvió costumbre), son los poblanos y nuestras autoridades estatales, a 

quienes supongo también los agarraron con el Jesús en la boca y los calzoncillos a media pierna. Cualquier 
analogía con el marido cornudo es mera coincidencia. 
Hacen bien los secretarios de Gobierno y de Seguridad, Fernando Manzanilla y Ardelio Vargas, en 

calmar a la población. Aquí no pasa nada. Que siga la fiesta. Mesa que más aplauda. Los capos no viven en 
la isla de Puebla, ni seguirán viviendo. En fin. Y siendo sensatos, son nuestras autoridades las últimas que 
deben apanicarse; sería imperdonable que lo hicieran. 
Sin embargo, vuelvo a lo mismo, viene la Marina y se sueltan los balazos, viene la Marina y algo se lleva, 
viene la Marina y caen peces gordos. Es entonces cuando me brinca la disyuntiva, ¿será bueno que vengan 
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o que no? Y por supuesto que cuando llegan no le avisan ni a Manzanilla ni a Ardelio ni a nadie, ni tienen por 
qué hacerlo, los marinos como el chahuistle, caen donde quieren. Tienen manga ancha en Puebla y en todo el 
país, son territorio Telcel. 
Lo ridículo del asunto es que cada que caen capos, aquí, la historia se repite, como suelen hacerlo las historias 
de la vida común. La prensa refresca la pregunta de rigor: ¿somos el paraíso de los narcotraficantes? Ya chole. 

Y la respuesta de las autoridades, sean bartlistas, melquiadistas, marinistas o morenovallistas, parece ser 
copiada del mismo examen y con tono de encabronamiento para que amarre: ¡¡no somos residencia de narcos, 
son hechos aislados, esporádicos, estaban de paso, andaban de parranda!! Rescatando aquella frase 
célebre de don Vicente Fox, diremos: vienen a comerse un molito, un chile en nogada y se van. 
Que nadie se sorprenda, ellos como nosotros tienen todo el derecho de pasearse por Puebla, vivir en 

Puebla o hacerlo en Tijuana o Mérida, mientras puedan y tengan la habilidad de hacerlo. Da lo 
mismo. Somos un país libre y si su negocio es la droga, qué les impide hacerlo en nuestro estado. ¿Quién los 

asusta o ahuyenta? ¿Ardelio, Manzanilla, Rafa gobernador o la prensa poblana?  
Seamos realistas, el narco está aquí y en todos lados, así es que cuando regrese la Marina, es porque otro 
pez gordo caerá en nuestro terruño. La suerte estará de nuestro lado si no quedamos en medio de su guerra, 
como ha ocurrido en otros lugares del país, porque ni la Marina ni el Ejército se detienen por la sociedad civil 
cuando los plomos se sueltan. Insisto, ¿será bueno que vengan o no?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/julio/colum-entranas-300712.php 

 

(Puebla en Perspectiva/Mario Riestra Piña) 

 
Reflexión, renovación, unidad y respaldo a nuestras autoridades 
A raíz de los resultados electorales del primero de julio, el PAN ha iniciado un proceso deliberativo en su 

interior que consiste en analizar las causas de la derrota presidencial y aterrizar algunas reformas a su interior 
que le permitan recuperar la confianza ciudadana y volver a ser una opción atractiva de gobierno. 
El PAN es un partido acostumbrado a la reflexión colectiva y a la autocrítica. Como ninguna otra institución 

política, su historia demuestra capacidad para renovarse a sí misma a través de procesos democráticos. La 
coyuntura actual demanda al PAN, a su dirigencia y a los militantes, iniciar un nuevo proceso deliberativo para 
constituirse como la mejor oferta política en el siglo XXI. 
Hace algunas semanas, Jorge Volpi enfatizaba que una de las grandes tragedias de los últimos 12 años era que 
el PRI, tras su derrota electoral en el año 2000, nunca llevara a su interior un proceso de reflexión y 
renovación. El PRI prefirió administrar internamente el conflicto, simulando que nada había sucedido y que la 
derrota había sido causada por actores particulares que habían traicionado al partido. Fue así como terminó en 

divorcio definitivo la convulsionada relación entre Zedillo y el PRI. La salida fácil siempre ha sido la de culpar a 
un individuo específico de las derrotas electorales, mientras los procesos de autocrítica requieren un esfuerzo 
adicional de sinceridad y disposición al cambio. 
La circunstancia actual le permite al PAN demostrar que es un partido distinto. Una oposición responsable, que 

no obstaculizará mezquinamente las reformas estructurales desde el Congreso de la Unión y que, además, 
reconocerá aquello que lo ha alejado de la ciudadanía a fin de renovar su vocación de vehículo social para la 
participación política. 

El primer paso, como se ha apuntado, es el de la reflexión. Reflexión y análisis que no debe centrarse en el 
corto plazo y que requiere la capacidad de vencer la reticencia al cambio. Abrir de inmediato un espacio de 
deliberación resulta fundamental, antes de que las futuras coyunturas  y sus respectivas demandas de 
respuesta inmediata hagan a un lado lo importante.  
La apertura debe ser sincera. Las áreas de oportunidad son muchas y requieren respuesta. Ya se han puesto 
sobre la mesa los principales temas de una renovación institucional. Varios de los ex dirigentes nacionales del 

PAN han señalado, correctamente, la necesidad de llevar a cabo una renovación estatutaria donde destacan los 
siguientes puntos; 1) revisión de los esquemas de apertura a la ciudadanía y renovación de la membresía y, 2) 
análisis de los mecanismos de selección de los candidatos, entre otros.  
La modernización del PAN requiere llevar a la reflexión institucional a buen puerto. De nada serviría el diálogo y 

análisis si éste no redunda en una renovación. La renovación requiere de plazos y circunstancias concretas, 
mismas que deberán ser definidas a la brevedad por los órganos de gobierno y la dirigencia nacional. Sin 
prisas, pero con una ruta crítica bien definida. 

A nivel local, la proximidad de los comicios intermedios de 2013 exige a los principales actores esfuerzos 
adicionales. Elecciones pasadas nos enseñan la importancia de mantener la unidad. La división pone en riesgo 
los resultados del año que entra y, todos los actores debemos tener conciencia de ello. 
Las últimas elecciones locales en Aguascalientes, San Luis Potosí y Veracruz demuestran como la unidad puede 
ser la diferencia entre la victoria y la derrota. En los tres casos, por márgenes realmente pequeños y en 
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contextos internos de división, los candidatos panistas a la gubernatura terminaron en segundo lugar. Lo 
mismo ha sucedido en Puebla las veces que el PAN ha buscado refrendar el triunfo en la capital del estado. 
Por último, siendo el PAN el partido gobernante en nuestro estado, debemos tener claro que el desempeño de 
nuestras autoridades es nuestro principal activo político. La muy alta evaluación de la administración del 
Gobernador Moreno Valle será la principal carta de presentación que el PAN tendrá ante la ciudadanía. El 

triunfo del 2013 pasa entonces por la necesidad de mantener la unidad y tener mecanismos de comunicación 
exitosos que permitan comunicar correctamente los más importantes logros de los gobiernos que emanan de 
nuestro partido.  
Los próximos meses serán definitivos para  Acción Nacional. La tierra es fértil para la reflexión y modernización 
del partido. De postergar este proceso, el clima político difícilmente favorecerá la autocrítica. A nivel local, el 

PAN debe capitalizar el desempeño de sus autoridades y construir un entorno de unidad. Ambos son requisitos 
para renovar el triunfo de 2010. Se trata de un proceso profundo pero realizable. Queda poco tiempo para 

poner manos a la obra. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pueblaenperspectiva/2012/julio/colum-pueblaenperspectiva-
300712.php 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
El papel de las encuestas en el 2012 
El proceso electoral del 2012 en México resultó sumamente desafortunado para algunas compañías 

encuestadoras y los medios que difundieron sus estudios de opinión. Los resultados de la elección de 
presidente de la República demostraron que las casas encuestadoras con ―prestigio‖ daban cuenta de 
preferencias electorales inexactas y con un sesgo favorable al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. 

Aquí les presento un cuadro con los resultados de las últimas encuestas publicadas por 10 casas encuestadoras 
comparadas con los resultados oficiales extraídos de la página electrónica del IFE. 

  

 Hay varias conclusiones técnicas interesantes. Solo dos empresas consiguieron resultados dentro del margen 
de error de sus muestras. La primera, es decir la encuesta de Ipsos-Bimsa, reportó una diferencia entre el 
primer y segundo lugar de 7 puntos, y el resultado oficial fue de 6.2, esto la coloca como la más precisa de las 

encuestas publicadas. Un dato interesante de esta encuesta es que fue la más antigua de todas, ya que se 
terminó de levantar el 19 de junio, mientras que la mayoría reportó haberse terminado de levantar el 24 del 
miso mes. 
María de las Heras también hizo un buen trabajo que la vuelve a colocar entre las mejores encuestadoras del 
país, pues sus datos resultaron dentro del margen de error al compararse con los resultados oficiales. 
La precisión conseguida por Ipsos-Bimsa y María de las Heras a nivel nacional y por otras encuestadoras locales 

como Mas Data, demuestra que las encuestas electorales si pueden ser instrumentos de medición confiables y 

que en las elecciones no ocurren ―efectos imprevistos‖ que alteran significativamente el resultado con respecto 
a lo obtenido en encuestas, desde luego bien hechas. En mi opinión como profesional de la investigación, los 
errores tan grandes y repetidos de las encuestadoras no pueden explicarse por fallas técnicas. 
Ocurre de vez en cuando que una encuesta sale mal por varias circunstancias que los encuestadores 
conocemos. Pero en este proceso electoral fueron muchas más las encuestas que salieron mal de las que 
salieron bien. Esta circunstancia nos lleva a sospechar que a partir de mayo la mayoría de las encuestas 

publicadas durante la campaña presentaron errores, imprecisión y sesgos como parte de una estrategia para 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pueblaenperspectiva/2012/julio/colum-pueblaenperspectiva-300712.php
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crear una percepción que no coincidía con la realidad. La percepción de que Enrique Peña Nieto era 
inalcanzable y de que su ventaja se mantenía inalterada. 
Esta percepción se creó con la colaboración de muchas e importantes casas encuestadoras y medios de 
comunicación que difundieron la versión del candidato imbatible. A la luz de los resultados no hay la menor 
duda de que así ocurrió. Lo que nunca podrá probarse es el efecto que esta percepción tuvo en las preferencias 

de los electores. Porque una cosa es creer que un candidato lleva la delantera y otra es querer votar por ese 
candidato. 
Lo que sí puedo afirmar es que en Puebla no hubo voto útil, pese a que ganó Andrés Manuel López Obrador el 
estado y sobre todo la zona metropolitana de la capital. La percepción creada por las encuestas nacionales fue 
uno de los factores que inhibió la migración de votantes panistas a favor de la izquierda, e incluso pudimos 

observar un ligero repunte de Josefina Vázquez Mota hacia el último mes de la campaña. El trabajo de las 
encuestas y los medios nacionales fue evitar que se consolidara el antipriismo como forma de voto útil, ya que 

los electores no pudieron percibir que era posible evitar el triunfo de Peña Nieto si votaban por López Obrador. 
También se debe reconocer que hubo otros factores que evitaron el voto útil, como el rechazo que el propio 
candidato de la izquierda genera entre algunos segmentos del electorado, las campañas mediáticas 
orquestadas en su contra por el PAN y el PRI, así como su incapacidad de publicar otros resultados de 
encuestas que crearan una duda razonable en el electorado. La multiplicidad de factores que siempre 
interactúan en una campaña electoral hace muy difícil, casi imposible, que se pueda aislar y medir 
objetivamente sus efectos en el resultado de una elección. 

Una cosa es cierta. Los candidatos sabían exactamente como estaba el escenario electoral, tenían información 
proporcionada por las mismas firmas encuestadoras y por otras (que curiosamente nunca publicaron sus 
encuestas como Mendoza Blanco y Asociados), y jugaron en la campaña de acuerdo a sus respectivos 
intereses. No fue correcto, desde una perspectiva ética, a lo que se prestaron algunas firmas, pero como decía 

algún célebre presidente de México ―en política la moral es un árbol que da moras‖, y tal parece que en nuestro 
sistema político no se premia el profesionalismo ni la capacidad técnica, sino la complicidad y la armonía con el 

interés creado. 
En la democracia como en la vida siempre hay que ver al futuro y hacer lo posible porque sea mejor. Creo que 
una buena manera de prevenir que encuestas sesgadas sean utilizadas como instrumentos de propaganda 
política, es hacerles pagar el costo en credibilidad. Habría que obligar a que los medios que las difundieron 
utilicen el mismo espacio y tiempo para reportar la exactitud del resultado. Otra forma es crear un índice de 
precisión y calidad de la información proporcionada por las empresas encuestadoras, lo que alertaría a medios 
de comunicación y a los electores de la calidad de los datos de cada firma. En fin, ya habrá tiempo para discutir 

estos temas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2012/julio/colum-dialogos-300712.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 

Protección Civil, La otra Seguridad  
Poco se habla, o poco se preocupa uno, acerca del tema de la Protección Civil hasta el momento en que 
definitivamente por algún fenómeno de la naturaleza o por algún imprevisto desarrollado por el mismo humano 

nos afecta. 
Y viene esto a comentario, por la sencilla razón que definitivamente esta actividad es poco valorada, al menos 
en nuestra entidad, claro esta, hasta el momento en que se necesita verdaderamente, ejemplos de esto, 
tenemos muchos, entre otros muchos, los problemas que ha sufrido San Martín Texmelucan en lo que se 
refiere al incendio y luego las inundaciones, el temblor reciente que nos mantuvo por unos días con el alma en 
un hilo con sus respectivas replicas. 

Y sobre todo y lo que parece que ya se nos olvido, la actividad de nuestro eterno guardián, nuestro iconológico 
volcán: ―El Popocatépetl‖, y de esto parece que de momento nadie se acuerda y solo basta ver de vez en 
cuando, en nuestro bello horizonte poblando hacia nuestros volcanes, para ver que día a día la actividad 
vulcanológica no se ha detenido ni ha bajado de intensidad. 

Y de todo esto, tal parece que la única entidad Gubernamental que esta al pendiente, por medio de Twiters, 
informes o declaraciones, es el mismo Gobernador Moreno Valle y la Secretaria de Gobierno del Estado por 
medio de su titular Fernando Manzanilla, actividad que vale la pena reconocer, pues tanto él como su director 

General del área, Jesús Morales Rodríguez diariamente se informa a la comunidad de el estamento de nuestro 
muy activo volcán. 
De igual manera, las llamadas ―atípicas‖ granizadas, o tormentas que en mucho han afectado a nuestro estado 
y en especial a nuestra capital por la mala calidad de trabajo que se ha hecho en la creación o 
reencarpetamiento de las ‖supuestas‖ mil calles y además de las vialidades que no han sido atendidas. 
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El hecho es, que por muchas partes de nuestra ciudad, las inundaciones han afectado, no solamente a las 
personas que habitan indebidamente en las márgenes de los ríos que por Puebla pasan, y no todo es causado 
únicamente por la ineficacia del trabajo de la administración municipal, sino que también tenemos nosotros 
mucho de responsabilidad, pues no hemos logrado adoptar una verdadera cultura de la limpieza que evitaría en 
mucho el atascamiento de basura en las alcantarillas y entonces se podrían evitar inundaciones, de igual 

manera, el estado de los arboles solo se revisa hasta el momento en que se cae algún árbol y causa algún 
accidente. 
De las afectaciones de el agua a las calles no atendidas, ni hablar, eso ocasiona accidentes que en muchas 
veces terminan en hechos fatales en donde acabamos desgraciadamente, lamentando la perdida de vidas que 
en otras circunstancias no se hubiesen llevado a cabo, y por otro lado, en el mejor de los casos; daños a 

nuestros vehículos irreversibles o sumamente caros que el municipio alegremente se desentiende de su 
responsabilidad por no contar ni con supervisión ni con una atención adecuada a nuestras vialidades. 

De todo esto y mas, se encarga la Protección Civil, de atender las afectaciones producidas por fenómenos 
naturales, de desastres humanos u ocasionados por los humanos, de una explosión, de un derrumbe, de todo 
lo que usted se puede imaginar y que poco o nunca se reconoce, creemos que es momento de hacerlo de 
reconocer a esos elementos que al igual que los bomberos, policías y militares, todo lo arriesgan por servir a su 
comunidad, pero además de eso, de integrar al igual que se requiere una cultura de Seguridad Publica, 
necesitamos también la cultura de la Protección Civil y así colaborar con nuestra comunidad en la minimización 
de accidentes, y perdidas de vidas en forma por demás innecesaria 

¿O no? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/julio/colum-codigotres-300712.php 

 
 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Temor entre cañeros de Atencingo 
El anuncio del gobierno federal, de que pone en venta varios ingenios azucareros, entre ellos el de 

Atencingo, aquí en Puebla, considerado como el de más alta productividad del país, hace temer a los 
productores de caña del sur tiempos difíciles. 
Miguel Ángel Sosa Guzmán, dirigente de la Confederación Nacional de Productores Rurales, manifestó que la 
empresa que se perfila como posible compradora del ingenio es Coca-Cola y por experiencia —pues el ingenio 
ya fue propiedad de la Pepsicola— saben que eso no conviene ni a los productores de caña, ni a los 
trabajadores del ingenio. 

La preocupación estriba en que cuando Atencingo ha sido manejado por la iniciativa privada, sufren los 
campesinos que se quedan sin seguridad social, tienen que empeñar sus tierras para cultivarlas y también 

presionar a la empresa, tomando carreteras, para que les cubra pagos atrasados. 
Muchas veces, cuando el ingenio fue propiedad de la Pepsicola, los campesinos cañeros tuvieron que hacer 
plantones y marchas que se prolongaban por días, para presionar a la empresa a cumplir sus obligaciones más 
elementales. 
En 2001, siendo presidente de la República Vicente Fox, fue expropiado el ingenio de Atencingo y otros más en 

diversas regiones cañeras del país, ya que era administrado por el Grupo Caze, Consorcio Azucarero Escorpión, 
al frente del cual estaba Enrique Molina Sobrino, que huyó del país en el 2000, llevándose el dinero de más de 
9 mil familias de campesinos cañeros de la región sur de Puebla. 
Además de que debía cientos de millones de pesos a proveedores, evadió impuestos a la Secretaría de 
Hacienda por 2 mil 700 millones de pesos. 
Unos meses después fue detenido en Quintana Roo y puesto a disposición del juzgado Segundo de Distrito con 
sede en Puebla, y tiempo después alcanzó su libertad bajo caución. 

Se dijo que los ingenios en venta son nueve, que ya han sido saneados en sus finanzas y ahora se afirma que 

la empresa transnacional en adquirirlos es la Coca-Cola, a través de la Promotora Industrial Azucarera (PIASA) 
así como el Grupo Cristal. 
Hay un dicho que afirma que ―la burra no era arisca, sino que la hicieron‖, ese dicho encaja a la perfección en 
este asunto. Los campesinos productores de caña sufrieron carencias, malos tratos, por un pésimo e inmoral 
administrador de la empresa privada que era dueña del ingenio. Sus problemas cesaron cuando el gobierno se 

hizo cargo de la administración de la empresa, pero ahora, se le pretende entregar a otra empresa refresquera 
trasnacional y eso hace temer a los productores una situación igual a la que ya padecieron. A ellos nadie los 
convence de que la iniciativa privada es mejor administradora que el gobierno. Por lo menos, con ellos no ha 
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funcionado así. Ellos saben que ineficiencias y corrupción, las hay en todas partes y no son exclusivas de un 
sector. Hubo un tiempo en que el sector privado se la pasó criticando al gobierno por la corrupción que existía 
en el sector público y por su ineficiencia para resolver muchos problemas. Llegó el panista Vicente Fox al 
gobierno federal y dijo que su gobierno era de empresarios y para empresarios y luego llegó otro panista, 
Felipe Calderón, que desde su juventud odiaba al PRI. 

El PAN desde su fundación, en 1939, se la ha pasado criticando la corrupción y la ineficiencia del gobierno y 
resulta que tanto el PAN como empresarios de altos vuelos, ya en el poder han dado muestras de ineficiencia y 
corrupción, lo que quiere decir que ineficientes y corruptos los hay en todas partes. 
Lo malo es que el pueblo común, en el caso del ingenio de Atencingo, los campesinos son los que sufren las 
consecuencias de esa corrupción y de esa ineficiencia. 

Notas breves: en la lucha interna por el control del PAN se enfrentan dos grupos: uno encabezado por 
Felipe Calderón, Presidente de la República, a quien le urge que se inicie la reconstrucción de su partido y el 

otro que encabeza Gustavo Madero, el dirigente nacional panista, que propone que la asamblea nacional de su 
partido sea hasta mayo de 2013, cuando el presidente ya no tenga el poder que tiene. La propuesta de 
Calderón es que sea en noviembre, cuando todavía sea Presidente de la República y hay una tercera opción, 
que propone dos asambleas nacionales, una en noviembre y otra en mayo del 2013……..Pero no se crea que 
sólo los panistas tienen problemas internos, también en la izquierda hace aire. Bueno, en el PRD los 
problemas son endémicos. Hay 12 grupos, como 12 fueron las tribus de Israel, peleados entre sí y que sólo 
llegan a unirse muy de vez en cuando……..Pero los priistas no se quedan atrás. Había de ver cómo 

andan los priistas de Puebla que se andan agarrando hasta a golpes. Pero en el caso de los priistas, una vez 
que tengan Presidente de la República entrarán en razón, pues todos sabemos que los tricolores son sumisos a 
la autoridad presidencial, como lo aztecas los fueron a la autoridad del gran tlatoani………..Es una verdadera 
lástima que los principales partidos políticos del país, que tan mal parados quedaron ante la 

ciudadanía en el pasado proceso electoral federal carezcan de líderes, hayan perdido su ideología y no sepan 
qué hacer para responder a las exigencias de una sociedad civil que los ha rebasado. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-300712.php 
 

 
 

(En Punto) 
 

Y luego por qué no llegan las inversiones 
Y luego por qué no llegan las inversiones. 
O luego por qué, cuando están cerca de concretarse, mejor agarran sus maletas y se van a otras entidades de 
la república mexicana. 
El líder del Sindicato Independiente de los Trabajadores de la Industria Automotriz de Volkswagen (Sitiavw), 

Antonio Flores Trejo, lanzó la amenaza de todos los años, amenaza que por desgracia sí se ha cumplido en 
algunas ocasiones. 

Flores Trejo advierte que en caso de que los directivos de la empresa alemana no acepten la petición de 
incremento salarial que esta vez es de 12%, pues recurrirán al recurso de la huelga. 
Cómo ve. 
"Si no llegáramos a un acuerdo al 18 de agosto que es la fecha de vencimiento, nos orillaría a tener que entrar 
en el método que ya conocemos que sería entrar en huelga, pero yo creo que hay que tener confianza, ambas 
partes estamos considerando lo que se está viviendo ahorita en Europa y sobre todo del mercado automotriz", 
expresó el dirigente obrero. 

La huelga, justa o no para los trabajadores -ése es otro asunto-, es un recurso legal arropado por las leyes 
federales y estatales que no por eso deja de ahuyentar a los inversionistas extranjeros. 
Ojalá que Flores Trejo apele a eso de que "estamos considerando lo que se está viviendo en Europa" para ser 
más flexible en su demanda, sobre todo cuando la entidad poblana pretende mandar señales positivas a 
Volkswagen, misma trasnacional que está por definir dónde instala la planta de Audi que desarrollará en 

México. 

Puebla la quiere, y según se sabe tiene altas posibilidades, y eso tiene que entenderlo el sindicato. 
*** 
Autoridades estatales y diputados locales preparan el camino para modificar el multicitado artículo 86 del 
código de defensa social, que en el sexenio pasado se creó para establecer nuevas (y anticonstitucionales) 
sanciones en contra de los operadores del transporte público en Puebla. 
Según reveló el subsecretario de Transportes, Carlos Zurita García, el gremio de los concesionarios se prepara 
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para exigir la reforma de la ley que les impide a los choferes recuperar su libertad bajo fianza después de 
cometer homicidio imprudencial, a cambio de sumarse sin objeciones al programa de revista vehicular, así 
como a participar en la capacitación y profesionalización que pretende emprenderse. 
Zurita García se pronunció a favor de las modificaciones legales, sin embargo, echó la pelota a los integrantes 
del Congreso del Estado y de paso anunció que los legisladores ya trabajan en ese tema. 

"Cuando los choferes se capaciten y acrediten a ante las instancias oficiales, entonces tendrán argumentos 
para decir que el artículo 86 del código de defensa social pudiera ser modificable", manifestó el funcionario. 
¿Conclusión? 
Que los transportistas están a un tris de echar abajo ese malquerido artículo. 
*** 

Giovanni Maimone Celorio se integrará esta semana al Instituto Electoral del Estado como director de 
Comunicación Social. 

El comunicador llegará en un momento importante para el órgano responsable de organizar los comicios en 
Puebla, pues además de encontrarse preparando la redistritación electoral, se ubica en un proceso de cambios 
internos que dio inicio con el nombramiento del súper Secretario Ejecutivo David Jiménez López, y que 
terminará con el relevo de una mayoría o de todos los integrantes del consejo general. 
Después de eso, de la renovación que se concretará en octubre, el IEE entrará de lleno al proceso electoral 
local del 2013. 
Así que mucho trabajo es el que espera al nuevo director de Comunicación Social. 

Maimone es un periodista con amplia experiencia en medios electrónicos (ABC Radio, TV Azteca y Televisa) y 
también ha tenido a su cargo el área de Comunicación Organizacional en empresas de hotelería. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Antorcha "pone en riesgo" a Puebla 

Hacer pública la información con los acuerdos entre el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
Fernando Manzanilla Prieto y el dirigente de Antorcha Campesina, Juan Manuel Celis Aguirre, "pondría en riesgo 
la gobernabilidad, la seguridad y la estabilidad del estado de Puebla". 
Eso respondió Mario Alberto Rincón González, como subsecretario de Asuntos Políticos de la SGG, las dos 
ocasiones que a lo largo de julio, el Juez Segundo de Distrito del Sexto Circuito requirió al funcionario dar a 
conocer el contenido "Acuerdo de Concordia y Paz Social", firmado el 12 de octubre de 2012 entre las dos 
partes. 

¿Qué arreglos hubo entre la Secretaría y la agrupación de Juan Celis, como para que el funcionario argumente 
que si se dan a conocer los pactos con Antorcha se pone en riesgo la seguridad de Puebla? 

El par de requerimientos del Juez Segundo se derivan de lo siguiente: 
El 25 de octubre de 2011 los abogados Sergio Pomposo, Rocío Zavala, Antonio Trujillo, Jesús Mora, Víctor Hugo 
Díaz, Graciela Miranda, Luis Bandini, Hilario Escobedo y María Garza, todos ellos representantes de nueve 
personas o familias afectadas con igual número de predios, edificios, fraccionamientos y viviendas invadidas 

por Antorcha Campesina en el sexenio de Mario Marín, dirigieron una solicitud al gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
En esa carta piden copia certificada del "Acuerdo de Concordia y Paz Social", porque sospechan que entre la 
autoridad y la organización hubo borrón y cuenta nueva, y por tanto las 15 denuncias contabilizadas en el 
pasado sexenio contra la agrupación, por el daño patrimonial por casi 530.5 millones que habría causado 
Antorcha a los afectados, no van a prosperar. 
Como no hubo respuesta, uno de los afectados con la invasión en 2008 de 25 hectáreas en el municipio de 

Santa Clara Ocoyucan, tramitó el amparo 1846/2011 para requerir formalmente al gobierno copia de ese 
Acuerdo. 

Derivado de ese proceso, un Juez solicita a Mario Rincón en distintas ocasiones proporcionar copia del Acuerdo. 
El 22 de noviembre del mismo año respondió que no podía hacerlo público, y que éste sólo contenía el 
compromiso del Gobierno del Estado para la regularización de predios e inmuebles de Antorcha Campesina. 
La parte afectada continuó con el procedimiento. Así que el 18 de julio de 2012 el Juez Segundo de Distrito del 
Sexto Circuito solicitó a Mario Rincón que "dé vista a la parte quejosa con el informe del cumplimiento dado al 

fallo en ejecución para que manifieste lo que a su interés convenga". 
A lo que el funcionario contestó: "...la información que contiene el Acuerdo por usted solicitado tiene el carácter 
de reservada por tratarse de estudios y proyectos cuya divulgación podría causar daño o perjuicio al interés del 
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estado, poniendo en riesgo su realización; no obstante que de revelarse, comprometería también la estabilidad, 
la gobernabilidad y la seguridad del propio estado". 
La parte afectada presentó una inconformidad ante el Juez Segundo, y nuevamente ordenó el 27 de julio dar 
respuesta al solicitante, pero ese mismo viernes por la tarde, el subsecretario utilizó el mismo argumento para 
no hacer pública la información. 

Esos argumentos del funcionario generan sospechas, porque al parecer quedarán impunes las invasiones por la 
anterior administración estatal. 
Los afectados confiaban que en el actual sexenio hubiera alguna respuesta favorable, pero no ven por dónde 
puedan caminar los procesos jurídicos. 
¿Qué le habrán dado a Antorcha Campesina, que Mario Rincón no quiere que nadie conozca? 

Se reciben quejas y comentarios en ivantirzo@yahoo.com.mx 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
La polarización y división del México poselectoral se debate entre vientos del cambio... 
La polarización y división del México poselectoral se debate entre vientos del cambio y la confabulación del 
statu quo 
PRESENCIAMOS CON asombro y decepción cómo el gobierno mexicano, con una multa vergonzosa de 397 
millones de pesos, resolvió y cerró el caso de HSBC, banco que lavaba dinero del narcotráfico por 7 mil 

millones de dólares anuales. Atestiguamos el arrumbamiento y olvido al tema del soborno multimillonario de 
Wall Mart a funcionarios mexicanos. Y ante la inmensa, famélica muchedumbre desempleada, subempleada, en 
la indigencia y la supervivencia, archimillonarios mexicanos han sacado del país 417 mil millones de dólares a 

paraísos fiscales entre 1970 y 2010. 
ANTE TANTA INJUSTICIA e inequidad. Ante la desquiciante impunidad, complicidad y desacato a la ley por los 
grupos de poder económico y político, ¿Debemos esperar que IFE y el TRIFE, instrumentos con ley pero sin 

voluntad propia, declaren la invalidez de las elecciones presidenciales por el uso de cientos de millones de 
pesos de procedencia ilícita y el escandaloso rebase del gasto de los topes de campaña? 
EL CONFLICTO POSELECTORAL ha tomado derroteros inéditos. Ha polarizado a la sociedad, como no sucedía 
desde la pos revolución. El primero de julio fue impresionante el repudio al continuismo del statu quo del 
neoliberalismo globalizador y empobrecedor de las grandes mayorías. Los aires del cambio están calando 
hondo, son componentes inescindibles en el ánimo y la conciencia nacional. 
QUE DE INICIO denuncian y piden la revisión, juzgamiento, condena y réquiem de un sistema electoral 

decrepito y pútrido. La Inexcusable, impostergable catarsis y renovación de un modelo comicial cancerado, 
carcomido por sus arraigados e incurables vicios y corruptela practicadas durante 80 años de alianzas y 
colusiones priistas y panistas. En las que el PRD no está exento en las coaliciones estatales con el PAN y otros 
partidos; y en los estados que gobierna como el Distrito Federal donde sustenta y ostenta una hegemonía 

indiscutible. 
TODOS LOS PARTIDOS han nacido, se han nutrido, crecido y desarrollado en el mismo molde, abrigo y espejo 
cultural electoral creado por el sistema priista. El PAN luchó, denunció, se dolió de las prácticas 

antidemocráticas. Luego, las aprendió y asimiló, las hizo propias, enriqueció y superó con nuevas artimañas, 
trapacerías y triquiñuelas fraudulentas, desde que tuvo en su poder gubernaturas de donde desviar fondos 
públicos. 
EL DESVIO ILICITO de dinero público para financiar campañas, adicional al que marca la ley electoral, es una 
práctica añeja sistémica, sistemáticamente institucionalizada que se traduce en inequidad electoral cuando 
alguno de los partidos tiene predominancia en gubernaturas y el gobierno federal; tiene fuentes caudalosas de 

financiamiento para hacer ganar a sus candidatos. Práctica que ningún partido denuncia porque todos cojean 
del mismo pié. Operan a valores entendidos. 
EN 2006, VICENTE Fox movió y removió, controló y manipuló la misma estructura de poder, sistema, medios y 
prácticas -de las que hoy se acusa al PRI y a Enrique Peña Nieto- para imponer a Felipe Calderón. 

EL REBASE DE los topes de los gastos de campaña ha sido sistémico, sistemáticamente institucionalizado. Sólo 
que el PRI, en las pasadas elecciones de julio, se fue de bruces, metió la pata, dejó la cola al descubierto al 
triangular operaciones a través del sistema financiero y comercial, al hacer circular dinero ilícito a través de 

monederos electrónicos y tarjetas de debito (MONEX y Soriana), por conducto de prestanombres de empresas 
fantasmas. Sembró muchas huellas y evidencias probatorias que hoy le incriminan. 
EL DESVIO DE recursos públicos por gobernadores, por presidentes de la república y alcaldes; las aportaciones 
millonarias de empresarios y sindicatos (PEMEXGATE y SNTE) a las campañas presidenciales y 
gubernamentales, ha sido práctica y hábito, costumbre, tradición y cultura nacional, pero con dinero efectivo. 

mailto:ivantirzo@yahoo.com.mx
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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LAS ESTRATOSFERICAS CANTIDADES que se erogan las conocen presidentes, gobernadores y alcaldes, para 
comprar votos, financiar aparatosas estructuras electorales propias; sobornar a coordinadores distritales, 
seccionales, presidentes y representantes de casillas de los partidos contrarios, antes, durante y horas después 
de las elecciones. 
SON HECHOS QUE violan las leyes electorales sin recato ni límite. Que jamás se han perseguido ante la 

complacencia y complicidad de autoridades electorales de papel, cuyos miembros son nombradas por los 
mismos partidos de acuerdo a sus intereses. No hay delito que perseguir cuando no hay huellas, pruebas y 
evidencias. 
EL REBASE DE LOS topes de campaña y el origen ilícito de los recursos nunca ha pasado del azoro y la 
indignación, la peregrina e impotente sospecha ayuna de evidencias objetivas y sustantivas, sin valor 

indagatorio ni probatorio, como acusa ahora el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwel, acerca del 
financiamiento ilegal en la campaña de Andrés Manuel López Obrador. 

EN LA RECIENTE elección presidencial, en los Pinos debieron haber desviado y gastado miles de millones de 
pesos que rebasaron los topes de campaña del PAN, no para hacer ganar a Josefina Vázquez Mota, sino en 
intento desesperado por situarla en segundo lugar. El objetivo era enviar al tercer sitio a Andrés Manuel López 
Obrador, evitar lo que hoy es inexcusable, mayúscula, escandalosa impugnación poselectoral. 
CUANDO ESTO fue imposible, pese a la maquinación mediática, de las agencias encuestadoras y a la cargada 
de la estructura de poderes fácticos que llevaron al PAN a Los Pinos, y ahora impulsan a Peña Nieto, lo que se 
buscó fue evitar el colapso del PAN y el derrumbe definitivo de Felipe Calderón. 

EN MEXICO NUNCA se han practicado elecciones libres ni limpias. Ha sido una larga historia de simulaciones 
antidemocráticas. La primavera juvenil universitaria de 2012 tiene la virtud de haber provocado el despertar de 
la conciencia nacional. 
HAY UNA VIVA, intensa, apasionada, masiva participación popular, especialmente de la clase media urbana. Se 

deliberan, dirimen, visualizan, se gestan nuevos paradigmas políticos en las calles, plazas y espacios digitales 
del país. La sorprendida, autoritaria y obstinada oligarquía de dentro y fuera del país apuesta todo al STATU 

QUO, acecha, cabildea, no duerme, trama conjuras para que nada cambie. Todo permanezca igual, acorde a 
sus intereses.  
LA NACION ESTA polarizada y dividida. La unidad nacional, rota. Lo que está en juego es el rumbo y destino 
nacional. Soplan fuertes e indetenibles tiempos de cambio. Corre rz.lopez@hotmail.com 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*¡Viva la impunidad!  

*Poblanos con futuro  
Lo pasado pasado. La tormenta que presagiaba arrastrar en su caudal a 70 ex funcionarios del sexenio 
marinista, se redujo a una simple lluvia veraniega que salpicara a sólo 6 ex servidores de medio pelo. Los 
peces gordos pueden estar tranquilos porque las averiguaciones previas que había en su contra fueron 

"congeladas" por la Procuraduría General de Justicia. Nada más media docena fueron consignadas, de las 
cuales 2 fueron ejecutadas contra Antonio Hernández y Genis y Ricardo Villa Issa.  
El inesperado giro que dieron los nubarrones provocaron que Luis Guillermo Ascensión Serna, director de 
averiguaciones previas de la Procuraduría General de Justicia, fuera hospitalizado el pasado jueves 26 de julio 
por la medida ordenada de parte del titular, Víctor Manuel Carrancá Bourget. El trabajo de meses dedicados 
exclusivamente a la integración de las averiguaciones previas contra ex marinistas, fue tirado por la borda de 
un plumazo y acabará como muchas otras en el archivo.  

De acuerdo con el director de averiguaciones previas, en fecha reciente el Procurador, Víctor Manuel Carrancá 
Bourget, pidió todas las averiguaciones previas existentes -70 en total- contra ex funcionarios públicos para 

"trabajarlas" con su grupo de asesores -defeños por supuesto- para mandarlas al archivo.  
De las 70 existentes, sólo 6 fueron consignadas y un par ejecutadas, por lo que sólo restan 4, contra ex 
servidores de tercer nivel. El enojo de Ascensión Serna por la medida fue de tal magnitud que se encuentra 
hospitalizado.  
Así el sol volverá a salir para gente como Javier García Ramírez, ex secretario de Obras Públicas, sobre quien a 

pesar de existir una orden de aprehensión, en caso de ser detenido podría, regresar una cantidad económica 
para resarcir los montos de quebranto patrimonial y conseguir su libertad como si nada hubiera pasado.  
Entre las "negociaciones" prioritarias para que las averiguaciones previas finalicen en el archivo de la 
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Procuraduría General de Justicia, sobresalen la de Roberto Marín Torres, hermano del ex gobernador Mario 
Plutarco. Lo mismo que la de su compadre, Valentín Meneses Rojas, que participó activamente en la campaña 
de Beatriz Paredes en la búsqueda de la regencia de la ciudad de México.  
Lo mismo ocurrió con la orden de aprehensión contra David Villa Issa, ex subsecretario de egresos de finanzas 
del gobierno estatal. El ex funcionario repuesto de su enfermedad, volvió a la circulación y se le puede observar 

por las calles de la ciudad tripulando su camioneta Audi de color negra. Otros ex servidores públicos a los que 
les volverá la tranquilidad de saberse liberados de la acción de la justicia son: Gerardo Pérez Salazar, ex 
secretario de finanzas, Blas Villegas, ex director de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento.  
En contraparte, 2 de las 4 averiguaciones previas abiertas, podrían utilizarse contra Igor Emilio Ferrer Acuña, 
ex director de la tenencia de la tierra y Jorge Luis Mendoza Velarde, ex subsecretario de administración. De 

acuerdo con el expediente iniciado en la secretaría de gobernación, el primero en complicidad con sus 
familiares se apropió de cientos de hectáreas de terrenos baldíos que corresponden al gobierno del estado. Y al 

segundo por los manejos turbios de los recursos.  
Los restantes ex funcionarios que tenían cuentas pendientes y que habían sido alertados sobre la acción legal 
que el gobierno morenovallista emprendería contra ellos, sólo recibirán el terrible castigo de inhabilitaciones 
para ocupar cargos en la administración pública.  
Reporte del Informante  
Retorno al poder. Si algún poblano saldrá beneficiado con la victoria de Enrique Peña Nieto en la pasada 
contienda por la Presidencia de México, ese será Charbel Jorge Estefan Chidiac, quien supo aglutinar a gente 

con recursos en Puebla para apoyar la candidatura del futuro primer mandatario de la nación.  
Desde hace año y medio por lo menos, Estefan Chidiac convocó a sus conocidos para que se sumaran al apoyo 
de Peña Nieto. Entre los primeros que decidieron jugársela con el entonces candidato del Estado de México, a 
través del economista egresado del ITAM, fue gente cercana al poblano que laboró con él en la delegación 

poblana del Instituto Mexicano del Seguro Social.  
Charbel Jorge logró reunir a un grupo importante de gente con capacidad financiera para el apoyo a Enrique 

Peña Nieto. Sin duda será uno de los hombres cercanos al Presidente de México, tal vez no entre el primer 
círculo, pero si en una posición privilegiada. Tanto que entre los apoyadores se aprestan a cambiar de 
residencia de la ciudad de México. El bocado de Reyes complacerá a los paladares más exigentes. 
http://heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Moreno Valle oculta crimen organizado  
*Manzanilla va con todo por la alcaldía  
Todos los llamados que le han hecho al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que informe cuál es la 
situación del crimen organizado en Puebla, no han tenido respuesta.  

El lector, que tiene muy buena memoria, habrá de recordar que aquí se le dio a conocer que los diputados 
locales de la Comisión de Seguridad Pública en el Congreso "invitaron" al titular de la secretaría del ramo en el 
gobierno, Ardelio Vargas Fosado, para que enviara un reporte de las acciones que se llevan a cabo contra la 

delincuencia en la entidad.  
Pues ni uno ni otro.  
Como que tratan de ocultar lo que está saliendo.  
Según Moreno Valle Rosas Puebla, no es ningún paraíso del crimen organizado.  
Para Vargas Fosado la delincuencia apenas está en la "cocina".  
Las pruebas:  

El pasado lunes 23 de julio, elementos de la Secretaría de la Marina capturaron a William de Jesús Torres 
Solórzano "El W" o "El Comegusanos", cuya residencia se encontraba en el Fraccionamiento Villa Satélite La 
Calera de la ciudad de Puebla, quien resultó ser el presunto responsable del trasiego de droga y dinero del 
cártel de los Zetas entre Guatemala y Estados Unidos.  
Al día siguiente, en un hotel del municipio de Huejotzingo, nuevamente elementos de la Secretaría de la Marina 

capturaron a Mauricio Guízar Cárdenas, apodado "El Amarillo", "El Color" o "El Gordo", líder regional del cártel 
de los Zetas, quien operaba en los estados de Tabasco, Veracruz, Chiapas, Campeche y Quintana Roo.  

Se han encontrado varios laboratorios del narco en poblaciones de las sierras.  
¿Dichos delincuentes estaban de turistas en Puebla?  
El gobernador y su secretario de Seguridad Pública ¿no tenían conocimiento de ello?  
O de plano están en otro mundo, o se han convertido en unos verdaderos mentirosos.  
Cuando salgan otros capos qué explicación van a dar.  

http://heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Por qué ocultar la verdad.  
Pero en una palabra, a ellos les vale.  
MIENTRAS MANZANILLA  
Ahora, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se ha convertido en un auxiliar del titular 
de la SEP, Luis Maldonado Venegas.  

Va a colonias a promover la lectura.  
Inclusive, hasta se pone a leer cuentos.  
Señala que la lectura es la mejor arma contra la delincuencia.  
No detalla y cuando tengamos enfrente a un delincuente: ¿sacamos un libro o un cuento, y se lo empezamos a 
leer?  

Pero todo este esfuerzo -si así lo podemos llamar- que viene haciendo es para ganarse a la gente.  
No se quita de la mente la presidencia municipal de Puebla.  

Su principal impulso hasta para que haga este tipo de acciones es su "cuñado" el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien si se empeña, sí lo lleva a la presidencia municipal.  
Por eso ya no es nada raro que ahora veamos al secretario General de Gobierno salir de su oficina de Casa 
Aguayo para dirigirse a un barro, a una colonia, a una junta auxiliar del municipio de Puebla y "convivir" con la 
gente.  
Ahora le van a pedir:  
¿Secretario, me lee el cuento de Caperucita Roja?  

http://heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
 
 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Tanto Moreno Valle como El Yunque quieren “títere”  
Ni el gobernador Rafael Moreno Valle ni el panismo duro (representado por El Yunque) están dispuestos a ceder 
en su afán de controlar la alcaldía de 4 años y 8 meses, por lo que en el PAN se hace –oooootra vez- todo lo 
posible para perder en julio del 2013, pero no sólo la ciudad, sino otras más y varios distritos en el Congreso 
del Estado. 
A un año de distancia no se observa en ningún grupo de interés un aspirante fuerte. Por el contrario, la pugna 
abierta vislumbra una campaña desdibujada, igual que pasó con la de la fallida Josefina Vázquez Mota, quien 

arrastró a la debacle a muchos candidatos a diputados federales, senadores y gobernadores. 
Quienes consideran que pueden ser alcaldes de otros municipios o diputados al Congreso del Estado, ya ven 
con terror que en sus disputas las cúpulas del partido generan todo aquello que ha sido causa de sus derrotas, 
mientras que por el PRI va perfilando una posición fuerte semejante a la que logró en lo nacional -guardando 
las proporciones- Peña Nieto. 
Adicionalmente, el crecimiento de la izquierda en el estado y en la zona metropolitana les alarma, pues puede 

dividir al voto antipriista si el PAN no tiene una oferta consistente capaz de aglutinar a la masa crítica tanto del 
morenovallismo como del yunquismo. 
Lo que con gran preocupación observa el panismo, es que ni el morenovallismo ni el yunquismo proponen a un 
candidato fuerte, convincente, capaz de plantear proyectos creíbles por la sociedad y de confrontar 
vigorosamente a adversarios montados en una inercia ganadora. 
El gobernador propone a Fernando Manzanilla, quien es de su plena confianza y hasta eficiente colaborador, 
pero de ninguna manera un líder del panismo, mucho menos lo son Tony Gali, Aguilar Chedraui o Amy 

Camacho, quienes además no se esfuerzan en llegar a serlo, sino que en todo caso esperan a ser designados 

por el Señor. 
Por el lado del Yunque hay ya pugnas y podría difícilmente apostar por Miriam Arabián, puesto que la delegada 
-hasta el 1 de diciembre- ni les garantiza el control que ellos necesitan ni parece una candidata suficientemente 
fuerte. 
Juan Carlos Espina es ciertamente un panista -yunquista- de cepa, tiene trayectoria, pero sería un candidato a 
lo Toño Sánchez, que reuniendo todas las virtudes orgánicas no es un candidato atractivo. 

Ana Tere quiere una vez más. Lo suyo es ser candidata a lo que sea, ya la vimos como candidata a senadora 
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por Guerrero y perdiendo incluso la plurinominal, jamás ha ganado una elección y sus tiempos de carismática 
líder social pasaron hace varios lustros, mientras que el Tigre Aguilar Coronado viene de ser vapuleado en la 
interna por la presidencia, cuando coordinando la campaña de Santiago Creel no logró presentarse como una 
opción viable para el panismo y logró sólo el 6% de los votos. 
El desempleo es canijo, pero no parece ni que Ana Tere ni el Tigre sean del agrado y la confianza de los jefes 

de la Organización ni de que estén en posibilidades de abanderar al PAN mientras Moreno Valle sea el 
gobernador. Pablo Montiel, Íñigo Ocejo y otros nombres que se mencionan, más bien parecen vacilada. 
Mario Riestra trabaja sabe que depende de la anuencia del gobernador y del beneplácito del Yunque. Por sí 
mismo no lograría la candidatura, depende de la posibilidad de llegar a ser aceptable para las dos partes, por lo 
que -como todos los demás mencionados- se muestra más bien débil. Aspira más a candidato que a alcalde. 

En suma, mientras el gobernador y El Yunque busquen imponer un candidato que les garantice el control, la 
lealtad absoluta y no crezca para disputarle el poder, el PAN está condenado al fracaso. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8823&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Jacobo y Joserra: Diálogos del Inteligente y el Tonto  
José Ramón Fernández y Jacobo Zabludovsky tienen una cosa en común: un programa en Espn. 
El tema no podría ser otro: los Juegos Olímpicos de Londres. 
No me he perdido una sola emisión. 

No podría. 
Zabludovsky pasó de ser el vocero oficial de los gobiernos del PRI al periodista respetado, informado y 

democrático que es hoy. 
(López Obrador le tiene muchas consideraciones y siempre lo llama ―licenciado‖). 
Tiene otras virtudes: goza de buena prosa y sus lecturas son evidentes. 
Una más: le tiene una devoción poco común al lenguaje. 
De José Ramón Fernández sé que es poblano, adicto a los deportes y dueño de un estilo singular que provocó, 
entre otras cosas, su ruptura, abrupta, con TV Azteca. 
Por todo eso me senté a ver los programas que pasan en Espn. 

He aquí mi crónica. 
Joserra, como le llaman a José Ramón Fernández, abre el programa con su particular estilo. 
Luego presenta a Jacobo. 
Hablan de literatura. 
Es un decir. 

En realidad el que habla de literatura es Jacobo. 
Joserra hace como que habla, hace como que sabe y hace como que está de acuerdo con lo que dice Jacobo. 

Antes de mandar a corte, Joserra dice que ―Chikspir‖ está más presente que nunca en Londres: está en la calle 
representado por los jóvenes. 
Ah chingá. 
Que yo sepa, ―Chikspir‖ es representado públicamente desde hace cientos de años. 
Van a corte. 
Jacobo sonríe con benevolencia ante la ignorancia de Joserra. 

Se ve conmovido. 
Seguramente por las noche se pregunta qué carajos está haciendo en un programa así. 
Joserra presume que en este ―mano a mano‖ con Jacobo todos los televidentes salimos ganando. 
Moción, señor locutor: si este fuera un mano a mano usted habría sido derrotado desde el primer toro. 
Un novillero como Joserra nada tiene que hacer frente a un matador como Jacobo. 

Los días que vienen son similares. 
Joserra hace como que sabe y Jacobo lo mira con benevolencia. 

Es claro que le conmueve su brutal ignorancia. 
Los diálogos son más o menos así: 
Jacobo: Churchill ha sido el personaje político más dotado en la historia del mundo. 
Joserra: Muy dotado, muy dotado. 
Jacobo: Fue también un extraordinario escritor, al grado de que ganó, muy merecidamente, el Premio Nobel de 
Literatura. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8823&Itemid=70
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Joserra: Muy merecido, muy merecido. 
Jacobo: Fue un estadista… 
Joserra: Estoy de acuerdo. Un auténtico estadista. 
Jacobo: Tuvo la visión de llevar a Gran Bretaña al lugar que tiene en el mundo. 
Joserra: Todo un visionario. Muy visionario. 

Diálogos como éste son cotidiano en ―Jacobo y Joserra Presentan…‖. 
Algo es clarísimo: los micrófonos no mienten: exhiben la brillantez de unos y la estupidez de otros. 
Vivan los locutores que nos dieron Patria. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=4286 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La batalla por el control del PAN a nivel nacional y estatal 
El que la gane irá con ventaja a los comicios locales de 2013 
Adelantan nombres del gabinete de Enrique Peña Nieto  
Sólo dos secretarios morenovallistas buscan la alcaldía 
Una batalla que en buena medida definirá el método de selección, los perfiles de los futuros 

candidatos del PAN a presidentes municipales y diputados al Congreso del estado y hasta la 
permanencia de Juan Carlos Mondragón Quintana al frente del Comité Directivo Estatal panista es la que 
hoy protagonizan el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa y el dirigente nacional del 

blanquiazul, Gustavo Madero Muñoz. 
Uno y otro han venido reuniéndose por separado con consejeros nacionales de diferentes estados del 
país. Calderón con la intención de convencerlos de apresurar la reforma estatutaria del PAN en 
aspectos como la afiliación de miembros, la depuración del padrón, la renovación de dirigencias, la 

elección de candidatos y la administración del financiamiento público. 
Y Gustavo Madero con el propósito de persuadirlos de que la reforma a los estatutos y la Asamblea 
Nacional del PAN se realicen hasta después de que Felipe Calderón haya abandonado Los Pinos. 
Ambas posiciones encierran en realidad un diferendo mayor: la lucha por el control del PAN que hoy 
libran el grupo del presidente Felipe Calderón y los aliados de Gustavo Madero, entre los que hay que incluir 
a la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y a los miembros de El Yunque. 

Esta batalla se podría definir el próximo 11 de agosto, fecha en la cual están convocados los casi 400 
miembros del Consejo Nacional del PAN. 
Si en esa sesión, la mayoría de los consejeros aprueba que la próxima Asamblea Nacional se efectúe 
hasta comienzos del año entrante, eso significa que los yunquistas poblanos podrían llevar mano en 

la permanencia de Juan Carlos Mondragón al frente de la dirigencia estatal panista y en la definición de 
candidaturas de cara a los comicios locales de 2013. 
Si por el contrario, el grupo de Felipe Calderón se impone, entonces lo más probable es que éste se 

alíe con el gobernador Rafael Moreno Valle, lo que daría al mandatario estatal la posibilidad de 
hacerse de la dirigencia estatal panista y de las principales candidaturas a presidentes municipales 
y diputados al Congreso del estado. 
De ahí la enorme importancia que para efectos locales tendrá el Consejo Nacional del sábado 11 de 
agosto, en el que por cierto, el gobernador Moreno Valle tendrá que optar por la corriente de Felipe 
Calderón o el grupo de Gustavo Madero y sus aliados, entre ellos los yunquistas poblanos. 
EN CORTO 

De los cuatro secretarios del gobernador Rafael Moreno Valle autorizados para promoverse como 
aspirantes a la presidencia municipal de Puebla, los únicos que están haciendo la tarea, al menos en 
medios de comunicación, son el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y el secretario 

de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui. 
¿Será que los otros dos —Amy Louise Camacho, secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial y José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura— no están interesados en la alcaldía, 

no quieren involucrarse en ese proceso, ni ven claras sus posibilidades de obtener esa nominación? 
*** 
Para los interesados en acomodarse en el próximo gobierno federal, en alguna Secretaría de Estado o 
Delegación estatal, les comparto un análisis elaborado por una importante agencia de consultoría 
política contratada por Enrique Peña Nieto desde que era gobernador del Estado de México. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=4286


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 30 de Julio de 2012 

 
 

 32 

Según este despacho, que ocupa los pisos 4 y 5 de un edificio de Coyoacán en el Distrito Federal, el 
gabinete de Peña Nieto podría quedar integrado de la siguiente manera: 
Luis Videgaray Caso, en la Oficina de la Presidencia; Erwin Lino, en la Secretaría Particular, y David López, 
en Comunicación Social. 
Miguel Ángel Osorio es ubicado en la Secretaría de Gobernación, junto con Esteban Moctezuma y Jesús 

Murillo Karam. 
Pedro Aspe Armella y José Antonio Meade en la Secretaría de Hacienda; Natividad González Parás y 
Rafael Tovar y de Teresa, en la Secretaría de Educación; Carlos Rello e Ildelfonso Guajardo, en la 
Sedesol; Gerardo Ruiz Esparza, José Calzada Rovirosa y el poblano Aarón Dychter Poltolarek, en la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 

Los candidatos para la PGR son Jesús Murillo Karam y Alfonso Navarrete Prida; éste último también es 
mencionado para la Secretaría de Seguridad, junto con José Antonio González Fernández. Para la 

Secretaría de Turismo son mencionados Pedro Joaquín Coldwell, Ivonne Ortega y Emilio Gamboa 
Patrón. 
En la Secretaría de Economía se menciona a Mario Luis Fuentes; en la Secretaría de Salud a María 
Elena Barrera Tapia; en la Sagarpa a Carlos Camacho Gaos y Miguel Ángel Osorio Chong; y en la 
Semarnat a Pedro Joaquín Coldwell. 

 
La agencia consultora ubica a Teresa Uriarte en Conaculta; a Rosario Robles o Claudia Ruiz Massieu en el 
Instituto de las Mujeres; a Liébano Sáenz en Pemex; a Arnulfo Valdivia Machuca o Alfredo del Mazo 
Maza en Promexico; a Natividad González Parás en Conacyt; y a Guillermo Ruiz de Teresa en la CFE. 
*** 
Una muy mala impresión de Puebla se llevaron 25 empresarias del Distrito Federal que el jueves 
acudieron, convocadas por el secretario de Turismo del estado, Ángel Trawitz Echeguren, y el secretario de 

Desarrollo Económico y Turismo Municipal, Pedro Ocejo Tarno, a una reunión de trabajo en un 
restaurante del Centro Histórico de la Ciudad. 
El incidente que dio al traste con la reunión fue el robo de un bolso a una de las invitadas a la comida 

servida en el restaurante El Mural, al momento de levantarse de su asiento para saludar a los funcionarios 
anfitriones. 
De los reclamos de la empresaria afectada, que ese noche tenía que viajar a una ciudad fronteriza y que 

ya no pudo hacerlo pues en su bolsa iban sus boletos de avión, pasaporte y tarjetas de crédito, fueron 
testigos algunos comensales del lugar, entre ellos el ex consejero presidente del Instituto Federal 
Electoral, José Woldenberg Karakowsky. 
*** 
Simón dice: 
―La incertidumbre es una margarita cuyos pétalos no se terminan jamás de deshojar.‖ 
Mario Vargas Llosa (1936-?) Escritor peruano 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Impunidad y persecución 
Lo peor que le puede pasar a un ciudadano es estar en la lista negra del gobernante en turno, 
cualquiera que sea. Esto porque basta que el jefe de jefes ordene la caza de su enemigo para que 
tanto los ministeriales como algunos jueces obedezcan la orden sin rechistar, incluso manipulando 
la ley para justificar el supuesto delito que deberán imputarle al presunto culpable. Lo más 

lamentable ocurre cuando los poderes Legislativo y Judicial se prestan a seguir ése que es un juego 
político parecido al de los sacerdotes que acudían ante el Tribunal del Santo Oficio para acusar a 

http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/07/120729-corte02.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/07/120729-corte02.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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mujeres u hombres que les caían mal: afirmaban que eran brujas, anticristos, sodomitas o, en el 
menos peor de los casos, haber puesto en tela de duda la integridad del religioso o los fundamentos 
de su credo. 
El tema sigue vigente. Da la impresión de que la historia prevalece –con algunas variantes, claro– y que se 
manifiesta en la actitud de los poderosos que se sienten infalibles, invulnerables, intocables y además dueños 

de la verdad. He aquí un ejemplo: 
La persecución 
Hace cuatro décadas conocí a Antonio Hernández y Genis. Me lo presentó don Antonio J. Hernández, su padre, 
dirigente de la CROM regional (Atlixco), y uno de los pocos líderes cuyo poder se sustentó en su sabiduría 
popular, a veces más efectiva que la teoría académica o la ciencia ―inventada‖ por Maquiavelo. ―Le presento a 

mi muchacho –me dijo en aquella ocasión–; quiere dedicarse a la política y lo voy a ayudar con una condición: 
que se prepare y convierta en un hombre leído‖. Don Antonio vigiló a su vástago hasta que éste obtuvo el título 

universitario (UDLAP) y otros méritos académicos. En el ínterin lo ―placeó‖ por los espacios políticos nacionales 
para que conociera a presidentes de la República y a una que otra de las vacas sagradas de la época cuyo 
legado prevalece. 
Hernández y Genis creció política y culturalmente bajo el cobijo afectivo de su padre y los amigos de éste, la 
mayor parte políticos de primer nivel. Alguna vez escribí en este espacio que Toño era de los pocos priistas 
cuyas lecturas le daban autoridad intelectual como para rescatar a su partido del lugar en que lo metieron los 
mediocres y corruptos. Lo entrevisté varias veces y conversé con él otras tantas sobre distintos tópicos, 

relación y conocimiento que me permite decir que cuenta con una excelente preparación y que posee una 
singular inteligencia, además del conocimiento de los seres humanos que su padre le transmitió, y que su 
propia sensibilidad le permitió desarrollar. 
La última vez que platicamos le pregunté si no temía que al ocurrir el relevo, Rafael Moreno Valle (entonces 

gobernador electo) lo persiguiera por haber escrito de él como lo hizo. Su respuesta (la repito de memoria) fue 
en los siguientes términos: ―Es probable porque tiene la piel delgada y no resiste señalamientos como los que 

yo hice; sin embargo, confío en que use su inteligencia y entienda que los tiempos electorales no son aptos 
para personas delicadas o rencorosas. Y si él lo es, pues ya veremos‖. Después me confió que estaba 
preparado para sortear las más perversas revisiones. ―No soy corrupto y menos pendejo –dijo–. Pero como 
conozco bien a Rafa y lo traté siendo él secretario de Finanzas, sé que podría ordenar una persecución en mi 
contra, acoso que se resolverá con la ley y, estoy seguro, finalmente la misma ley me librará de lo que me 
inventen o tergiversen. De darse este supuesto resistiré la persecución sexenal. Y después ya veremos‖. 
El ―ya veremos‖ me vino a la memoria cuando el Congreso local emitió un comunicado sobre la apertura del 

proceso a cargo de la Comisión Inspectora dispuesta a revisar las cuentas de Hernández y Genis, ex director 
del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado. Asimismo recordé a mi maestro y jefe, el 
constituyente Ignacio Ramos Praslow, a quien el presidente Adolfo López Mateos –abogado por 
cierto– encarceló por el delito de disolución social, igual que lo había hecho con David Alfaro 

Siqueiros y el periodista Filomeno Mata. Los tres (y otros más) fueron indultados cuando se 
comprobó que el gobierno había pervertido las leyes, precisamente para vengarse de los incómodos 
personajes convertidos en críticos. Y que conste que no existía la cultura de derechos humanos que 

hoy enarbolan los más destacados personajes del mundo intelectual, cultural y político. 
¿Perversión de las leyes? 
Mientras que haya impunidad las leyes estarán siendo pervertidas. 
En tanto éstas se utilicen para perseguir a los enemigos ideológicos o culturales, la perversión jurídica lesionará 
a quien o quienes la promuevan. 
Mario Marín Torres y Antonio Hernández y Genis podrían ser un ejemplo de esa perversión, el primero por ser 

beneficiario del trato bajo la mesa que le dio la impunidad que goza; y el segundo víctima de la venganza que 
germina fertilizada por el rencor y los resabios. 
Ya veremos. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38880:impunidad-y-
persecuci%C3%B3n&Itemid=333 

 
(Emilio Zebadúa) 
 
Los cambios por venir  

Existe un consenso entre amplios sectores la sociedad civil, de que una serie de reformas 
estructurales --en el marco institucional y de las políticas públicas-- ya rebasaron su plazo. El 
resultado de la elección presidencial, y la futura conformación del Congreso de la Unión, pueden 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38880:impunidad-y-persecuci%C3%B3n&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38880:impunidad-y-persecuci%C3%B3n&Itemid=333
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tener dos lecturas muy distintas con respecto a la viabilidad de dichas reformas estructurales. 
Y dependiendo de lectura que se elija, motivará al próximo gobierno a tomar una u otra ruta. En una 
perspectiva, el resultado de la elección puede verse como "suficiente", tanto en sus términos legales como en 
la legitimidad que le proporciona al próximo gobierno, con la autoridad que se deriva de la Constitución y el 
número mayor de votos que cualquiera de las otras opciones. Por lo tanto, en esta perspectiva, el gobierno 

cuenta con la capacidad y el mandato para iniciar los cambios estructurales que el país demanda. 
En otra lectura, muy distinta a la anterior, es que el voto, que si bien fue legal y provee plena legitimidad al 
próximo gobierno, lo obliga a buscar y a establecer alianzas para ampliar la base de gobernabilidad necesaria. 
Sería una respuesta natural a la pluralidad de los votos y a la integración del Congreso en donde ningún partido 
político tiene mayoría por sí mismo. Este escenario trae aparejado la tentación (¿el riesgo?) de que el próximo 

gobierno considere entonces que la primera reforma tendría que ser de carácter política o electoral, cayendo en 
el mismo círculo vicioso que ha ocurrido con gobiernos anteriores. 

Desde esa perspectiva, esperaríamos que la ruta que se siga sea la primera: que el gobierno reconozca que 
tiene un mandato y una base de gobernabilidad suficiente para iniciar el proceso de cambio estructural en 
algunas áreas (distintas a las políticas) que sí inciden directamente en los procesos económicos o productivos 
del país.  
¿A qué áreas de la Nación nos referimos? Lo conveniente es que el nuevo liderazgo del país pusiera su atención 
en un primer paquete de reformas que tiene que ver con el funcionamiento de  la economía y las finanzas 
públicas (véase, "La primera reforma", El Universal).  

En este paquete debe tener como eje fundamental, la reforma al sistema fiscal. Es necesario dotar a PEMEX de 
una mayor grado de autonomía en el manejo de sus recursos --para poder invertir en el desarrollo y 
mantenimiento de la empresa--, y al mismo tiempo darle una base gravable "suficiente" al gobierno federal y a 
los gobiernos estatales para poder financiar los programas sociales de atención a los más pobres; la 

reestructuración de los fondos de pensión; la universalización de la seguridad social, a través del seguro 
popular o algún instrumento equivalente; el acceso a un porcentaje mucho mayor de la población a los 

servicios de salud y, por supuesto, el mejoramiento de la calidad educativa. En este mismo paquete financiero 
debe de evaluarse con objetividad una reforma actualizada para la regulación de los mercados laborales. 
Un segundo (¿siguiente?) paquete de reformas tendría que abordar --de manera directa e integral-- al sector 
educativo por sí mismo. La importancia y complejidad de esta reforma requiere de un plan "con visión y 
participación de Estado".   
La reforma pospuesta, una y otra vez, al modelo educativo tiene ya implicaciones en la competitividad y, por 
ende, en el desarrollo del país. Y se puede medir. Por ello, llevarla a cabo significa un esfuerzo particular, 

diferenciado del resto de las políticas que emprenda el próximo gobierno. Exige del liderazgo del Ejecutivo, lo 
que incluye una atención especial (sin que ello implique que se descuiden las reformas económicas 
imprescindibles). Pero no sólo su liderazgo, sino la coordinación en una política de Estado "con todos los demás 
actores políticos" con intereses en la educación.  

Pero tratándose de la reforma educativa o de las otras que se requieren para modernizar las bases del Estado y 
la economía de México, la lectura política que haga el próximo Presidente y su equipo del significado y alcance 
de los resultados electorales del 1 de julio, será determinante para lograr los cambios. Si asumen una posición 

titubeante, dudosa o errática con respecto a la contundencia del triunfo, la política del día a día volverá a 
socavar las posibilidades de las reformas estructurales. Con voluntad, por otro lado, los cambios son 
realizables. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38864:los-cambios-por-venir&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Dualidad Esquizofrénica: Consejero Electoral y Coordinador Municipal 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38864:los-cambios-por-venir&Itemid=334
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Pregunta: 
¿Se puede ser consejero del IFE al mismo tiempo que empleado de un gobierno? 
Respuesta: 

Sí. 
Otra: 
¿Se puede ser miembro de un órgano electoral constitucionalmente autónomo al mismo tiempo que trabajar 
para un gobierno emanado de determinado partido político? 

Respuesta: 
Sí. 
Y una más: 
¿Se puede estar en una nómina gubernamental al mismo tiempo que se recibe una dieta mensual por vigilar 
y apoyar, ―a nombre de los ciudadanos‖, procesos electorales como el de pasado 1 de julio? 
Respuesta: 

Sí, también. 
Tal es el caso del señor Alfredo Guillermo Domínguez Buenfil, consejero propietario de la Junta Local 
del Instituto Federal Electoral. 
Y es que de acuerdo con una solicitud de información presentada el pasado 12 de julio, mediante el sistema 

INFOMEX, Domínguez Buenfil es “servidor público municipal” a las órdenes del ayuntamiento de 
Puebla, que encabeza Eduardo Rivera Pérez. 
Según la respuesta de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, el consejero del IFE “es 

personal de confianza” y “se encuentra desempeñando el puesto nominal de Coordinador 
Especializado” (sic). 
Lo cual implica que recibe una remuneración mensual de entre 14 mil 943.28 pesos y 18 mil 343.27 pesos, 
ello conforme a la lista de sueldos que se puede consultar a través de la página de transparencia del gobierno 
municipal. 
Más allá de la ética o incluso de la moral, la dualidad esquizofrénica o más bien el conflicto de intereses 
no sólo es claro: es obvio. 

Aunque quizá haya alguna justificante desde el punto de vista legal, el caso de Domínguez Buenfil confirma 
en parte el nivel de descomposición –y de prostitución en algunas ocasiones- que ha alcanzado el ente 
encargado de vigilar la legalidad y limpieza de los procesos electorales. 

Los mismos que, como se puede ver, de “ciudadanizados” tienen lo que Elba Esther Gordillo de profesora 
honesta. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 

#YoSoy132 más allá de Televisa y Peña Nieto  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/07/doctoarturo.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Son constantes los ataques contra el movimiento #YoSoy132. Provienen de distintos sectores y algunos son 
dignos de reflexión porque tratan de encontrar significados, retos y obstáculos del movimiento. Muchos otros 
tienen como fin denostar, más allá de que algunos procedan de plumas que históricamente han sido críticas 
hacia el statu quo (¡quién lo diría!) 
Lo cierto es que el movimiento debe clarificar sus metas y procedimientos, porque corre riesgos y los que le 

minimizan no perderán oportunidad para confundir un tropiezo con la pérdida de la guerra. El movimiento es 
consciente de esto y a ello responden sus asambleas del último fin de semana. 
En este contexto, el primer apunte a considerar sobre #Yosoy132 es que es un movimiento y no una 
asociación, una fundación o un partido político. Como movimiento (y si es que quiere seguir siendo eso) es 
difuso, cambiante, pero ello no quiere decir que carezca de objetivos bien definidos. Eso es exactamente lo que 

parece que no queda muy claro en algunas de las últimas acciones del movimiento, porque parece que ha 
olvidado la brújula por momentos. Se identifican claramente dos frentes del movimiento: uno abierto contra 

Televisa (como piedra angular de medios de información que manipulan) y, el segundo, contra el candidato 
Enrique Peña Nieto. ¿Es una lucha menor? Para nada. Que los medios de comunicación proporcionen mejores 
contenidos e informen con mayor objetividad es un avance necesario para la democracia mexicana e 
indispensable cuando el candidato con más votos en la última elección presidencial fue favorecido durante años 
por la televisora a la que encamina sus ataques el movimiento. Mientras #YoSoy132 tenga claro sus objetivos, 
podrán tener éxito sus acciones. 
En segundo lugar, la lucha frontal contra Peña Nieto ya no es redituable y es probable que sea un búmeran 

(para el movimiento) La razón es que las elecciones terminaron, la gente votó (con Monex incluido) y el 
movimiento manifestó su idea de que el candidato era una imposición de la televisora e hizo proselitismo en 
ese sentido. Pero terminó. Una lucha contra Peña Nieto de manera frontal sería seguir viviendo en la elección y 
eso desgastará al movimiento y a su imagen social, que encuentra muchos más adeptos que personas que lo 

rechacen. Esto no quiere decir que olvide su batalla contra el candidato priísta, sino que su lucha no debe ser 
electoral (para eso están los partidos) sino política, a través de la crítica, vigilancia y la rendición de cuentas. 

No debe ser contra Peña Nieto, sino contra lo antidemocrático que el sistema produzca.  
Así, si #YoSoy132 quiere ser eficaz, debe dejar a Peña Nieto como blanco directo y centrarse en su segundo y 
más vulnerable objetivo, Televisa, además de agregar una labor de crítica y vigilancia de los sectores más 
importantes del sistema (de esa manera, implícitamente, seguirá combatiendo al candidato priísta)  
No obstante, si #YoSoy132 quiere ser el SME de Peña Nieto, está en todo su derecho. Si esa es su decisión, se 
habrá perdido la oportunidad de influir de manera más determinante en la democracia de este país, porque, 
después de esta elección, parece claro que los medios que manipulan y desinforman son mayores adversarios 

que Peña Nieto para el crecimiento de México. Y #YoSoy132 ha demostrado que les puede hacer frente 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
:Que el pésimo futbol realizado por el Puebla de La Franja no ahuyenta la presencia de figuras públicas en el 
palco del estadio Cuauhtémoc, donde apareció el gobernador Rafael Moreno Valle acompañado por el rector 
Enrique Agüera; el titular de la SI, Toni Gali y el senador Javier Lozano. 
A Gali Fayad se le vio muy activo mostrando planos al mandatario poblano, nada extraordinario que 
modificara la derrota de 0-3 frente a los Diablos Rojos del Toluca. 

:Que la jefa de prensa del Club Puebla funge más como ―cadenera‖ que como facilitadora para el ingreso de los 
reporteros asignados a la cobertura.  
:Que el diputado federal electo de la lista plurinominal, Javier López Zavala, cabildea su eventual designación 
como coordinador de la diputación federal priista en la Cámara de Diputados, pero no sólo dependerá de sus 
deseos personales. 

:Que la calificación de la elección presidencial por los magistrados del TEPJF no necesariamente ocurrirá en la 
fecha fatal contemplada por el Código Electoral y esta podría ocurrir de manera anticipada a favor del resultado 

reportado por el IFE con Enrique Peña Nieto como ganador.  
:Que días previos a la jornada comicial de julio, el PVEM que dirige Juan Carlos Natale entregó en los 
domicilios de sus militantes y ciudadanos simpatizantes de la capital del estado, Atlixco y Tepeaca los sobres 
que contenían tarjetas denominadas ―Premia Platino‖. 
―El Partido Verde Ecologista de México te envía esta tarjeta Premia Platino, misma que incluye beneficios en 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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miles de establecimientos. ¡Muchas Gracias! Por simpatizar con las propuestas del Partido Verde‖. En la parte 
inferior se podía leer: Esta tarjeta es un instrumento propagandístico contratado por el Partido Verde Ecologista 
de México en beneficio a sus simpatizantes‖. 
:Que el Aeropuerto Internacional ―Hermanos Serdán‖ recibió vuelos que fueron desviados de la capital del país 
luego de que las dos pistas el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México fueron cerradas ante la 

tormenta que se presentó el viernes pasado en el valle de México. 
Ante las lluvias, 28 vuelos fueron afectados en el Distrito Federal, de los cuales, 10 no pudieron despegar y 18 
fueron desviados a los aeropuertos de Acapulco, Guadalajara, Morelia, Querétaro, Toluca y Puebla. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154514 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Elecciones 2013 presionan relevo en el PRI 
Priistas bien informados aseguran que no está en la agenda la renovación de la dirigencia estatal del partido 

porque la atención está centrada responder cada una de las impugnaciones políticas y jurídicas de Andrés 
Manuel López Obrador a la elección presidencial. 
Seguramente se refieren a la dirigencia nacional encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, donde los respectivos 
equipos jurídicos y financieros aclaran uno a uno los señalamientos. 
Pero en Puebla, al igual seguramente en las 14 entidades de la República donde habrá elecciones locales en el 
2013, los tiempos políticos están adelantados e incluyen los cambios en los cuadros directivos de ese partido. 
Apenas se enteraron el 2 de julio de los resultados de las elecciones federales, más de un priista, y de otros 

partidos, emprendieron actividades para obtener la jugosa nominación como candidatos a las presidencias 
municipales y diputados locales por un periodo de 4 años 8 meses. 

Principalmente en el PRI, nadie prescinde del juego del relevo de la dirigencia de un partido para entrara a la 
pelea por las candidaturas. 
En el Revolucionario Institucional, por ejemplo, es casi una decena quienes han levantado la mano por la 
dirigencia estatal del PRI porque, generalmente, obedecen al interés de cada grupo político. 
Los priistas locales no están en la dinámica de la cúpula nacional porque los tiempos de la aldea son distintos a 

los del centro del poder político del país. 
Sin convocatoria de por medio y con el delegado presidente de vacaciones, la lista crece para sustituir a 
Fernando Morales Martínez. 
De retorno a sus actividades, Morales se encontrará con una larga lista de quienes quieren su cargo: Javier 
López Zavala, Óscar Aguilar González, Alberto Jiménez Merino, Lauro Sánchez López, Jorge Ruiz Romero, 
Héctor Sulaimán, Cecilia Hernández, entre otros. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154512 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Sigue el marinismo en capilla 
Aunque Rodolfo Chávez Carretero, ex titular del Comité Administrador Poblano para la Construcción de 
Espacios Educativos (CAPCEE), lo ha negado una y mil veces, las irregularidades en su última cuenta pública son 
reales, graves, por lo que el Congreso local iniciará esta semana el procedimiento de determinación de 
responsabilidades en su contra por no comprobar una suma millonaria gastada en su dependencia. 
Contrario a las versiones del propio ex funcionario marinista, el Órgano Superior de Fiscalización (OSF) ya detectó 
irregularidades en su cuenta pública de 2010, por lo que hoy mismo la Comisión Inspectora del Congreso podría 

anunciar el procedimiento en su contra por los montos no comprobados. 
Las irregularidades detectadas por los diputados y los auditores del OFS superan los 30 millones de pesos, 
referentes a la construcción de aulas, por lo que Chávez Carretero podría, incluso, tener que enfrentar a la 

justicia por su paso irregular en el servicio público. 
Y es que el Congreso poblano ha girado órdenes expresas al OFS para que audite a detalle todas y cada una de 
las cuentas públicas pendientes de la administración estatal pasada, toda vez que existen algunos gastos 

extraños que siguen sin comprobarse. 
Sobre todo, por ejemplo, porque se sabe que Chávez Carretero es propietario del lujoso Hotel SPA ―Luna Canela‖, 
ubicado en el municipio de Atlixco, además de un nuevo fraccionamiento que se edifica en la misma región.  
Fuentes confiables a quien esto escribe, señalaron que la administración marinista y sus protagonistas aún siguen 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154514
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154512
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en capilla, toda vez que se está revisando cada peso que fue gastado durante el último año de gobierno, 
particularmente. 
Adelantaron, incluso, que en los próximos días habrá sorpresas referentes a nuevas sanciones ejecutadas en 
contra de ex funcionarios, a quienes ya se les ejecutaron órdenes de aprehensión y sanciones millonarias por el 
desvío de fondos públicos. 

Me cuentan, además, que la Secretaría de la Contraloría, encabezada por la auditora de acero, Patricia Leal 
Islas, ya tiene avanzados, también, algunos expedientes relacionados con personajes ligados al marinismo. 
Y dicen que van a hacer estallar una bomba. 
Los mensajes son claros, muy evidentes, se acerca ya el próximo proceso electoral, existen muchas aspiraciones 
de personajes importantes y hay que apaciguar las aguas políticas en Puebla. 

Más aún, cuando el resultado de los comicios federales pasados resultó favorable para los priistas, quienes tienen 
serias aspiraciones de ganar la mayoría de espacios públicos en la elección local de 2013, donde se juegan las 

217 presidencias municipales y las 41 diputaciones locales, ambas de 4 años y 8 meses. 
Nada extraño resulta el hecho de que la LVIII Legislatura local haya iniciado el proceso de determinación de 
responsabilidades en contra del ex director del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Puebla, 
Antonio Hernández y Genis, y del ex titular del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), Ricardo Villa Issa. 
Hernández y Genis, presentó deficiencias administrativas por el orden de los 8 millones de pesos y un daño 
patrimonial de 13 millones, 644 mil pesos, lo que da un total de 21 millones de pesos no comprobados. 

Mientras tanto, a Villa Issa se le detectó un daño patrimonial de 1 millón, 300 mil pesos y deficiencia 
administrativa de 25 millones de pesos, lo que da un total de 26 millones, 890 mil pesos no comprobados. 
A la lista de posibles enjuiciados, ahora se suma, Rodolfo Chávez, quién deberá hacer caso a aquel dicho popular: 
―Cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar‖. 

-------------------- 
Otras Posdatas: 

* ¿Qué le pasa a Denisse? 
¿Algo le pasa a la diputada local panista, Denisse Ortiz Pérez? Es la pregunta que ahora se hacen, 
recurrentemente, en el gobierno del estado, donde han llegado directamente las noticias de su ―extraño‖ 
comportamiento en contra de las iniciativas enviadas al Congreso por parte del Ejecutivo. 
Y es que la guapa legisladora se abstuvo de votar la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios del Estado 
de Puebla (PPS). Vamos, evitó apoyar el proyecto argumentando una actitud congruente con su partido. 
Eso sí, parece que la legisladora no encontró cómo justificar su ausencia en la Comisión del Transporte, donde se 

analizaron y discutieron las reformas enviadas por el gobernador.  
En la Comisión, simple y sencillamente, no hubo quórum la semana pasada y la iniciativa no se pudo votar. 
Me cuentan que la posición de la diputada panista posiblemente se debe a su cercanía con Ana Teresa Aranda 
Orozco, la aguerrida panista enemiga del morenovallismo. 

¿Será?  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Siucy-yI-I uiiisIo-yi-o piII &id=2053 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Sospechan que preparan grupo del PRD a favor de Moreno Valle 
Este fin de semana sesionó el Consejo Nacional del PRD para evaluar el reciente proceso electoral y hacer 
cambios en la organización del partido. Y para sorpresa de propios y extraños, en primera fila y de la mano de 
algunos dirigentes nacionales de la corriente Nueva Izquierda, apareció sentado el subsecretario de Vinculación y 
Gobernanza de la Secretaría General de Gobierno, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien todavía se ostentó 
como dirigente estatal del sol azteca en Puebla. 

De la Rosa participó en la sesión y votó algunos acuerdos, como si no hubiera dejado el partido –a la mitad de la 
campaña– para incorporarse al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas o si no hubiera sido desconocido por los 
miembros en Puebla de Nueva Izquierda, la cual era su corriente y la que lo llevó al cargo de dirigente. 
Para algunos miembros del PRD la presencia de Miguel Ángel de la Rosa solamente fue un acto de provocación sin 
importancia, o incluso se creyó que fue una actitud de torpeza del funcionario el presentarse a un acto oficial del 
partido en el cual ha perdido autoridad moral como dirigente. Sin embargo algunos miembros del partido creen 
que hay otro trasfondo, el cual es: 

De la Rosa fue invitado a la sesión del Consejo Nacional del PRD por Telma Guajardo Villareal, quien es diputada 
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federal y es la delegada en Puebla del Comité Ejecutivo Nacional del partido. Es decir, es alguien que conoce la 
realidad del sol azteca en el estado y que el actual subsecretario de Vinculación del gobierno del estado ya no 
operó nada del pasado proceso electoral. 
Por esa razón ha surgido la sospecha de que atrás de la asistencia del funcionario a la sesión del Consejo 
Nacional del PRD existe la intención de crear una nueva corriente en el sol azteca, que estaría dirigida por De la 

Rosa Esparza y miembros de la disidencia de Nueva Izquierda, para crear un grupo afín a los intereses políticos 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ello como parte del proyecto del grupo político del mandatario de crear el próximo año una nueva coalición de 
partidos opositores al PRI para competir en los comicios que servirán para renovar las alcaldías y el Congreso 
local. 

Al mismo tiempo es importante anotar que Telma Guajardo, aunque es miembro de Nueva Izquierda, la corriente 
que domina los órganos de dirección del PRD, mantiene un alejamiento del líder nacional de esa expresión, Jesús 

Ortega Martínez, por lo que pertenece a una especie de disidencia de dicha corriente. 
Eso lleva a la posibilidad de que Miguel Ángel de la Rosa y Telma Guajardo busquen crear en Puebla un grupo del 
PRD afín al morenovallismo, sin contar con la participación de quienes controlan Nueva Izquierda en Puebla. 
Y parecería que intentarían agrupar a los grupos inconformes con la corriente de Jesús Ortega, la cual controla al 
PRD poblano desde hace un par de sexenios. 
Muchos minimizan el poder de convocatoria de Miguel Ángel de la Rosa, quien desde 2010 perdió toda autoridad 
en su corriente política y prácticamente se quedó solo, razón por la cual cuando fue atacado por haberse 

incorporado al gobierno del estado, nadie lo defendió. 
Sin embargo en caso de concretarse la creación de un nuevo grupo político en el PRD, bajo la tutela a larga 
distancia de Miguel Ángel de la Rosa, podría haber un componente importante: Que seguramente dicha expresión 
aparecería con suficientes recursos económicos para funcionar. 

Tal situación podría ser la diferencia, ya que un problema fundamental que siempre existe en el PRD y en general 
en la izquierda, es la falta de fondos económicos. 

Más allá de que sea verdad o no la versión de que De la Rosa va a crear una nueva corriente, lo cierto es que 
sigue causando conflictos en el PRD, pese a que en la practica ya no ejerce como presidente del mismo. 
Durante el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática hubo reclamos a la cúpula del partido, ya 
que en la campaña electoral el Comité Ejecutivo Nacional del PRD no mandó fondos a Puebla bajo el argumento 
de que no había un dirigente estatal para administrarlos. Y ahora, el fin de semana resulta que sí se reconoce a 
De la Rosa como presidente de dicha agrupación. 
¿Entonces es o no es dirigente? Es la pregunta que hicieron varios perredistas de Puebla, quienes además 

expusieron que es un acto ilegal que un funcionario público se siga ostentando como dirigente de un partido 
político. 
Sin contar que el viernes De la Rosa arribó a las 17 horas a la sesión del Consejo Nacional del PRD en el Distrito 
Federal y que para llegar a la cita tuvo que dejar la ciudad de Puebla por lo menos a las 15 horas, el cual sigue 

siendo un horario oficial de oficinas. 
Además, el PRD en Puebla carece de teléfonos, internet y secretarías, así como de insumos de oficina y otros 
artículos, porque De la Rosa sigue teniendo mancomunada la cuenta bancaria del partido y no hay poder que 

destrabe la falta de fondos, pese a que dicho instituto político tiene depositados 5 millones de pesos de 
prerrogativas estatales. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-preparan-grupo--del-prd-a-favor-de-
moreno-valle_id_11288.html 

 
(Editorial) 
 
Ríos contaminados 
El estado de Puebla es el segundo lugar nacional en puntos de descarga de aguas residuales municipales sin 

tratamiento, ya que tiene 226 de estos tiraderos, de los cuales 124 van a dar directamente a barrancas, 89 a ríos 
y arroyos, dos a lagos y lagunas y el resto a otros lugares, según informó el Módulo Medioambiental del país 

elaborado por el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI). 
Resulta absurdo que por un lado el gobierno del estado tenga como uno de sus principales proyectos el llamado 
Paseo Ribereño, que corre por una parte del Río Atoyac, y por el otro lado el INEGI de evidencias del grado de 
afectación que tienen los afluentes del estado. 

El principio fundamental para aprovechar los recursos que ofrecen los ríos es que sus corrientes estén limpias, así 
que resulta verdaderamente contradictorio que sin haber saneado el agua se haya construido una obra de alta 
envergadura en sus márgenes. La medida bien puede ser tomada como una grave negligencia, porque se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-preparan-grupo--del-prd-a-favor-de-moreno-valle_id_11288.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-preparan-grupo--del-prd-a-favor-de-moreno-valle_id_11288.html
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estableció oficialmente una zona de recreo por donde cruzan las descargas no sólo de aguas contaminadas por 
las descargas domésticas, sino de tóxicos desechados por las industrias textileras de Puebla y Tlaxcala. 
Más allá de la contradicción, lo que queda claro es que Puebla carece de una política y un proyecto claro de 
limpieza de ríos, pues desde hace más de dos sexenios se planteó que para el saneamiento de las corrientes es 
necesario construir al menos el mismo número de plantas tratadoras que existen actualmente, pero ni las 

administraciones de Melquiades Morales Flores, Mario Marín Torres y al parecer tampoco la de Rafael Moreno 
Valle Rosas, hicieron algo al respecto. 
Se entiende la omisión de las autoridades en este tema, porque el mejoramiento ecológico difícilmente es un 
tema que dé rentabilidad política a través de votos, pero su obligación no es sólo mejorar las condiciones de vida 
actuales de la población, sino velar por los intereses futuros de la sociedad a la que dicen servir.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rios-contaminados_id_11279.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las “narco-cocinas” 

• Muñoz Ledo, más allá de AMLO 
• RMV con el Nuncio 
Aunque el Secretario de Salud Ardelio Vargas Fosado haya minimizado la presencia de grupos delictivos, este 
fin de semana se anunció por parte de la Procuraduría General de la República el desmantelamiento de un 
narco laboratorio en la zona sur de la entidad, allá por Huaquechula con saldo de varios aditamentos para la 

fabricación de la droga llamada cristal. 
Las ―narco-cocinas‖ y no narco laboratorios, como lo dijo el propio Ardelio Vargas, provocaron que este fin de 

semana el Ejército Mexicano y elementos de la misma Policía Estatal resguardaran el lugar mientras la PGR 
hace la intervención correspondiente. 
No pasa desapercibido que estas acciones iniciadas con los operativos en Puebla, San Martín y Huejotzingo y 
ahora en Huaquechula, se dan después de la visita de la Procuradora General de la República la semana pasada 
Marisela Morales. 
Porfirio Muñoz Ledo, uno de los ideólogos de la izquierda mexicana, creador en el ‘88 del movimiento con 
Cuauhtémoc Cárdenas, ve más allá del movimiento postelectoral iniciado por Andrés Manuel López Obrador, la 

necesidad de no disolverse después de la calificación de las elecciones el próximo 6 de septiembre, con lo que 
también da por asentado que el Tribunal Electoral reconocerá el triunfo de Enrique Peña Nieto. 
Les recordó a estos partidos y movimientos de izquierda, lo que pasó hace 6 años cuando estas fuerzas se 
desintegraron, con lo que han perdido presencia y fuerza nacional, sobre todo porque han existido casos tan 
impensados como las alianzas electorales de estos partidos, empezando por el PRD, con el Partido Acción 

Nacional, ideológicamente opuesto, o incluso con el PRI, su hoy enemigo acérrimo. 

Por eso es que Muñoz Ledo urgió a que el PRD, el PT, el Movimiento Ciudadano y el mismo Movimiento de 
Regeneración Nacional, se unifiquen para seguir enfrentando próximos procesos electorales, buena reflexión 
del perredista, sobre todo para no desgastarse en procesos como el que ha iniciado López Obrador, quien es el 
único que pretende ganar o al menos mantenerse en los reflectores, gratis, de aquí hasta la toma de protesta 
el 1 de diciembre. 
En este contexto, como ya lo decíamos el viernes, quien ya se desmarcó y pintó su raya fue Miguel Mancera, el 
ganador de la elección en el Distrito Federal al dejar muy claro que él no le entra a esta lucha por la anulación 

Presidencial, pues ahora tiene la responsabilidad con los capitalinos que lo eligieron abrumadoramente en la 
misma jornada que ahora Andrés Manuel está impugnando. 
El Nuncio Apostólico Christophe Pierre, presente ayer en el Centro de Convenciones con 20 mil jóvenes de todo 
el país, fue recibido por el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, quien compartió el pan y la sal con los 
pastores de la grey católica en Puebla, encabezados por el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y Eugenio Lira, 

uno de los dos obispos auxiliares de la arquidiócesis. 
CONFETI…este día inicia la revisión contractual entre el sindicato y la planta armadora Volkwagen…ojalá y los 

dirigentes de los trabajadores no caigan en la insensatez y se logre un buen arreglo para las partes, puesto que 
el panorama internacional no está para otra cosa. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4699 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rios-contaminados_id_11279.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4699
http://www.contraparteinformativa.com/
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
¿Teme Ardelio revelar dónde duerme? 
Como me quiso exhibir mañosamente vía Twitter el bravucón secretario de Seguridad Pública en la entidad, 
Ardelio Vargas Fosado, me veo en la necesidad de hacer pública una pregunta que ya no tuvo respuesta. 
Y es que el pasado fin de semana Ardelio Vargas sacó el cobre cuando le pedí por Twitter que no mintiera, pues 
la persona que fué capturada el lunes de hace una semana en La Calera no estaba de paso, pues tenía meses 

viviendo en esa residencia. 
De inmediato Ardelio me contestó ―¿por qué no denunciaste?‖. 

Le respondí que los vecinos de la zona no sabíamos quiénes eran las personas capturadas (y por supuesto no 
denunciaría a ese tipo de personas por obvias razones), pero ya no quiso contestarme cuando lo reté: 
-―Denunciaré cuando hagas público el lugar donde duerme tu esposa e hijas‖, le dije. 
Insistí en varias ocasiones y ya no encontré respuesta del bravucón funcionario, por lo que hasta me ofrecí a 

hacer público su domicilio para que dejara de hacerse el gracioso y pedir que denuncien al tipo de gente que fue 
capturada. 
A ver si se sigue haciendo el chistoso. 
¿Por qué en lugar de mentir no acepta la realidad que vive Puebla y deja de confrontarse sin beneficio alguno?. 
Por supuesto por la falta de oficio político que tiene, pero principalmente por carecer de un profesional de la 
comunicación que le sume amigos, cuates, conocidos y cómplices al secretario que maneja información 
privilegiada. 

Pero que Ardelio no se preocupe, así están casi todos los secretarios morenovalistas, quienes tienen como 
enlaces de prensa a verdaderos inútiles que solo saben enviar boletines de prensa sin tener el más mínimo oficio 

para poder transformar a Puebla. 
¿Acepta mi reto Don Ardelio?. Seguro que no, pero también deje de hacerse el chistoso pidiéndome que 
denuncie a ese tipo de gente que ni conozco. 
Por cierto: Aprovechando este espacio, le pido que deje de intervenir mi teléfono. Jamás diré algo que me 
comprometa. 

Yahoo exhibe derroche de Moreno Valle 
Por falta de espacio, ya no pude publicar la columna Corte de Caja, que publica Miguel Ángel Castillo en el 
influyente portal de Yahoo, en donde se exhibe el derroche del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien ha 
gastado más dinero que Enrique Peña Nieto en las televisoras nacionales. 
Va textual la parte de la columna publicada ese día, sin que hubiera respuesta del gobierno morenovallista 
La TV ya quiere a alguien más 

Y como ya estamos entrados en esto de los gastos cuestionables, el que se llevó las palmas fue el gobernador 
de Puebla, Rafael Moreno Valle, que resultó más gastalón que bonito al pagar 180 millones de pesos en pura 

difusión de imagen y actividades de gobierno, de los cuales, más de 100 fueron a parar a Televisa y TV Azteca. 
Y no se trató de una revelación hecha por Wikileaks o Anonymous, sino que fueron cifras registradas en su 
primer informe de gobierno. Esto muchos lo pueden catalogar de transparencia absoluta, pero lo cierto es que 
esa ganga resulta 40% más grande que lo erogado en su último año de gestión por el que todos creíamos era el 
consentido de las pantallas de plasma y el High Definition: Enrique Peña Nieto. Pero como este mandatario 

surgió de una coalición entre el PRD y el PAN, pues ni escándalo le hacen estos grupos. O quizás ya vayan 
aprendiendo que si Dios le dio un rostro a su gobernador poblano no es para que lo esconda detrás de una 
burka, sino para que lo cuide y lo luzca. De otra forma, eso se consideraría un total desperdicio de inversión. Y 
no estamos para tirar el dinero a la basura. 
Una pregunta: 
¿Alguien sabe dónde anda la Marrana Loca?. Ya casi no twitea. Tampoco la veo sola en Angelópolis buscando un 
marrano. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
La deslealtad de Moreno Valle 
¿Por qué habría de sorprender a la clase política nacional que el gobernador Rafael Moreno Valle haya mostrado 
su público apoyo a la continuidad de Gustavo Madero al frente del Partido Acción Nacional? La respuesta es 
sencilla: desde que Madero se postuló por la presidencia de ese partido político, el gobernador de Puebla dijo, 

con su presencia, "este es mi candidato". 
Así es que Moreno Valle siempre ha simpatizado con el "liderazgo" de su compañero Senador de la República y 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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por lo tanto, es lógico que se mantenga como su aliado, aunque en política la lógica no es lógica. Aun así, Rafael 
Moreno Valle muestra su apoyo a Gustavo Madero. 
Lo que realmente parece no sólo ilógico sino desleal, es la postura en contra del Presidente Felipe Calderón. Y es 
que al interior de Acción Nacional hay dos posturas por el momento: 
A.- La de Gustavo Madero y los panistas, entre quienes se incluye a los tradicionales, a los nuevos pero fieles y 

los del "Yunque", y 
B.- La de Felipe Calderón que pretende "modernizar" al PAN para tener su control, con la modificación de 
estatutos, antes de que concluya su gestión presidencial. O sea, antes de que pierda el poder parcial al interior 
de su partido. 
Pues bien, en entre estas dos posturas el gobernador Moreno Valle dio muestra de apoyar la primera, que está 

en contra de Calderón. Y la verdad, tiene razón. Gracias a Calderón, Acción Nacional disminuyó sus preferencias 
electorales. Sin embargo, gracias a Calderón, Moreno Valle fue candidato a Senador y luego a gobernador. 

Es posible que con la habilidad política que le caracteriza, Moreno Valle haya podido quedar bien con Madero y 
con Calderón, lo cual es verdaderamente imposible. "O están conmigo o estás contra mí", máxima postura de la 
política y la vida. 
Aquí lo trascendente, es la deslealtad que a vistas está de Moreno Valle hacia Felipe Calderón, quien 
seguramente se la merece. Aun así, Calderón le ha dado a Moreno Valle todo lo que ha pedido: candidaturas, 
dinero, presencia, apoyo político, etc. Por lo tanto, Calderón merece de Moreno Valle, una sola cosa: lealtad. 
Sin embargo, ya sabemos que una de las características de nuestro señor gobernador es su habitual 

pragmatismo, lo que implícitamente se traduce en su habitual deslealtad. "El gobernador de Puebla no es 
confiable", es el sentir, el decir y pensar de los panistas y de todos los demás. 
El Verdugo 
Mario Marín y sus secuaces andan reapareciendo pensando en que los poblanos ya olvidaron sus fechorías. El 

Verdugo dice: se los advertí, andan muy bravucones desde el 1 de julio por la noche. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril) 
 
Impresiones de Londres 
Terminó la trigésima olimpiada. Su Majestad Isabel II declaró inaugurados los Juegos correspondientes a 
la misma. Londres, capital del Reino Unido se vistió de lujo y nos regaló una ceremonia realmente estupenda. 
Durante un poco más de tres horas, estuvimos envueltos en un mundo mágico y secreto del que tienen el 

secreto los británicos. 
Hicimos un viaje por la historia de los cuatro reinos que conforman aquel país: Inglaterra, Escocia, 

Gales e Irlanda del Norte. Empezamos con escenas campiranas perfectamente logradas, con todo y 
borreguitos. Esto se fue transformando paulatinamente en un paisaje de fundiciones y chimeneas que nos 
llevaron, de los principios de la revolución industrial, hasta nuestros días. 
En algún momento, me sentí transportado a la campaña prelectoral del PAN en México: nuestro ex secretario 
de Hacienda estaba tocando el piano. Todo bien considerado, era un error garrafal: el seudo pianista no era 

más que Rowan Atkinson el famosísimo “Mr. Bean”, que armó un sketch de antología. 
Afortunadamente. Incluso llegué a pensar que los ―Masca Brothers‖ habían sido invitados, encabezados por el 
secretario de Gobernación. 
Uno de los momentos estelares, de los más llamativos, en ese juego entre video y realidad, fue cuando Daniel 
Craig, en su papel de James Bond, fue al Palacio de Buckingham para escoltar a la Reina hasta el estadio. 
Viajaron en helicóptero y Su Majestad se lanzó en paracaídas hacia el escenario, seguida del agente 007. 
Con una maravillosa sincronización, en ese momento la soberana (la de a de veras) hizo su entrada 

triunfal al estadio. 

En otro momento, J.K Rowlings, la autora de Harry Potter, a quien muy poco se ve en público, leyó el primer 
párrafo de ―Peter Pan‖, antes de que bajaran del cielo decenas de ―Mary Poppins‖. Así, recordando todo lo 
que Gran Bretaña ha aportado al mundo en materia de fantasía, nos percatamos también de que tiene 
uno, sino el mejor sistema de asistencia médica en el mundo, totalmente gratis sea dicho de paso. 
La música, en la que el Reino Unido ha contribuido de manera espectacular y ejemplar, no podía faltar: 

estuvieron presentes los Beatles, Queen, Sex Pistols, Blur, David Bowie y Amy Winehouse, entre los que 
recuerdo. 
Después del desfile de las delegaciones, al que me referiré después, y en el que cada país llevaba una suerte 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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de cuenco de bronce, llegó el fuego olímpico y otra enorme sorpresa: ninguna personalidad, ningún nombre 
famoso, ningún deportista destacado fue encargado de prender el pebetero: ese honor se reservó a un 
puñado de jóvenes atletas, promesas del futuro. Cada uno de los cuencos de los que hablé formaban un 
círculo, simbolizando la unión internacional. Esos cuencos se fueron elevando, hasta transformarse en 
receptáculo ígneo. 

Claro está, como en las mejores familias, no podía faltar el negrito en el arroz. Cuando desfilaron los 
deportistas mexicanos a muchos por poco y nos da el “camafás”. Soy cardíaco y no supe si correr a la 
sala de urgencias más cercana, avisarle a mi cardiólogo o respirar profundo. ¡Qué horror! ¡Qué espanto! Y 
sobre todo, ¡Qué vergüenza!¡ Habiendo tantos atuendos bonitos en todas partes de la patria! 
¿Se habrá licitado la fabricación de esos disfraces, o fue única y exclusivamente decisión del corrupto de 

turno en el Comité Olímpico o en la Conade? Lástima que, antes de hacer el ridículo no ganando nada, lo 
hagamos ante millones de televidentes (un millardo me han dicho). Esperemos que los ingleses consideren eso 

como muestra del ingenio y del humor mexicano. 
Afortunadamente, terminando el espectáculo, tuvimos el gusto y el honor de disfrutar al enorme Paul Mc 
Cartney, ícono también del Imperio Británico.  
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/impresiones-de-londres 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Marginarán al viejo PRI  
Cuando muchos priistas, en especial los de viejo cuño ya hacen las cuentas alegres de que a partir del uno de 

diciembre van a regresar a Los Pinos, aún no les queda claro que ellos fueron un fardo en la campaña y aún 
pesan porque las mayores críticas y el voto antiPRI es por ellos y el resultado final con una diferencia de un 
digito, menor a la barredora que iban a aplicar, con una oposición actuante, obligará al próximo gobierno a 

frenar sus ilusiones de regresar al poder, con el nivel que los dinosaurios esperaban. 
 Y es que mientras Enrique Peña Nieto y los miembros de su Estado Mayor se encuentran tomando unos días de 
descanso –volverán a sus oficinas hasta la segunda semana de agosto- y dejaron de guardia a los líderes 
nacionales del PRI, Pedro Joaquín Coldwell y a Jesús Murillo Karam, para responder el activismo de sus 
opositores, no se llega aún a la discusión de quienes se integrarán a su gabinete y menos se sabe hoy quienes 
serán los futuros delegados de las dependencias federales en los estados. 
Hay un factor que no ha cambiado desde el arranque de la campaña de Peña Nieto, la orden fue vertical y sin 

discusión: nada con los ex gobernadores. Y no cambió desde entonces.  
La futura administración espera que en septiembre con la entrega de la constancia de mayoría y el inicio de las 
sesiones de una nueva legislatura federal,  empezarán a asentarse las cosas y hasta entonces ellos a perfilar sus 

decisiones, muchas de las cuales pasan por el Congreso donde no tienen mayoría y algunas requieren por ser 
constitucionales de las dos terceras partes de la Cámara, la construcción de consensos será indispensable. 
Hoy mismo, lo que resulte de la disputa al interior del Partido Acción Nacional será importante en la construcción 

de esos consensos indispensables, porque no será lo mismo negociar con el  ex presidente Felipe Calderón que 
con una nueva dirigencia que ellos temen que sea radical y encarezca los acuerdos a que lleguen. 
Con la izquierda hay puentes pero son poco perceptibles y aún no confiables porque  los partidos de la izquierda 
dependen aún de cómo definirán su posición al interior de la coalición que mientras haya litigio se mantiene. 
López Obrador quisiera construir desde ahora su partido con desprendimientos de los otros y la base de su 
movimiento Morena, pero ni perredistas ni petistas y tampoco el Movimiento Ciudadano están dispuestos a 
desaparecer. 

Al interior del PRI, los viejos militantes algunos de ellos con largas trayectorias se frotan las manos porque están 
seguros que se les abrirán las puertas de Los Pinos de par en par. 
Se equivocan, la próxima administración si quiere en verdad tener vigencia y construir un amplio consenso con 

la sociedad, no solo con los partidos, y tomará distancia de ellos que si bien les va no tendrán que pagar sus 
cuentas pendientes con la ley, pero de ello a encaramarse en el poder que ni lo sueñen, me dijo un peñista 
discreto, y es que los dinosaurios ya tuvieron su tiempo y se les agradece su ayuda pero ellos encarnan el voto 
antiPRI, ese que le quitó al futuro presidente la posibilidad de ganar con dos dígitos que auguraban las 

encuestas. 
En Puebla, el viejo PRI seguirá lamiéndose sus heridas porque por ellos perdió Peña Nieto en el estado ante 
López  Obrador  y ellos fueron los que perdieron la gubernatura. Y eso el próximo inquilino de Los Pinos lo sabe 
y si no siempre habrá quien se lo recuerde. Al tiempo. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/impresiones-de-londres
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http://www.ngpuebla.com/node/33463 
 
(Angelopolitanas) 
 
Hoy los priistas volverán a trabajar a sus oficinas de la Diagonal, luego de unos días de descanso. Tienen encima 

que deben prepararse para las elecciones intermedias del próximo año y en los 217 municipios hay ahora más 
de 7 precandidaturas por cada uno, muchas de ellas para negociar pero otros verdaderos entuertos.  
Por lo pronto, Fernando Morales se encontrará con que ya hay tiradores a su puesto. Uno de los primeros en 
abrirse, la semana pasada, en una reunión de sus compañeros diputados fue el economista Lauro Sánchez, 
quien cobró como jefe de asesores del gobernador Mario Marín y luego concluyó como director del Issstep.  

Pero aunque hace todo para ser tomado en cuenta, ante lo que consideran el inminente relevo de Morales, 
tampoco se descartan el aún diputado Alberto Jiménez Merino y hasta los seguidores de Blanca Alcalá dicen que 

en su momento no le caería mal ser senadora y dirigente priista. Por supuesto, esa lista crecerá. 
@  
Y mientras los calderonistas espantan con el petate del muerto – es suya la advertencia de que si no se da una 
refundación antes de que termine el sexenio, el PAN corre el riesgo de desaparecer- el dirigente nacional 
panista, Gustavo Madero, confía en que una amplia mayoría de consejeros le dará su aval para continuar como 
dirigente y ya después convocar en 2013 al cambio de estatutos.  
Por cierto, la presencia de Madero en Puebla el jueves y el respaldo explícito del gobernador Moreno Valle a su 

presidencia, fue aire fresco para todas las fuerzas locales que coinciden en su apoyo al presidente nacional del 
partido.  
No es pleito con Calderón solo salvaguardar a la institución que no es propiedad de un grupo ni de una persona, 
señalan los panistas. Uno de los mayores activistas a favor de Gustavo Madero es el ex gobernador de 

Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien ha sido un factor para atar cabos sueltos.  
Más allá de que sea o no jefe nacional de El Yunque tiene actualmente un activismo notable que lo perfila para 

ser el próximo presidente nacional del PAN, al tiempo.  
@  
Una de las instituciones de Educación Superior de las 12 a las que les fueron revocados sus Registro de Validez 
Oficial de Estudios es el Centro Internacional de Prospectiva y Altos Estudios (CIPAE) que entre sus propuestas 
ofrecía maestrías y un doctorado en Educación.  
Su propietario, Luis Benavides ex sacerdote lasallista, pretende señalar que hay hostigamiento de la SEP a su 
escuela pero la verdad es que no cumplió con requisitos mínimos establecidos por la dependencia. No le extrañe 

que interponga un amparo.  
@  
El diputado por Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, presentó una propuesta para reformar la Ley de 
Seguridad Pública de Puebla para otorgar seguridad personal -con carácter de permanente- al gobernador 

inmediatamente que su cargo concluya, a los secretarios de Gobierno y Seguridad, y al procurador por un lapso 
aproximado de cuatro años después de terminar su gestión.  
De acuerdo con la iniciativa, las modificaciones de los artículos 136 al 147 de la Ley de Seguridad Pública 

estatal, permitirán otorgar una comitiva de seguridad a los funcionarios de manera automática. Pretende 
salvaguardar la integridad física de quienes tienen que ver con temas de gobernabilidad, seguridad y 
criminalidad.  
En el caso del secretario de Seguridad Pública podrá solicitar que los subsecretarios del área también accedan a 
escoltas particulares. De avalarse la iniciativa, cada funcionario podrá ocupar de seis a ocho escoltas adscritos a 
la secretaría de Seguridad Pública del estado.  

La iniciativa de inmediato tendrá detractores pero en la realidad existe esta práctica en muchas entidades y en 
el gobierno federal y lo que pretende Alonso Granados es normarla, por lo pronto su iniciativa tiene ya consenso 
y pasará el próximo martes, en la última sesión del segundo periodo ordinario.  
http://www.ngpuebla.com/node/33466 
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